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Distribué le jeudi dans tous les villages du Val-de-Travers

Que les espaces de jeux et de loisirs 
deviennent des ZAP ou des « Zone d’Air 
Pur », tel est le souhait de Val-de-Travers, 
La Grande Béroche et la Tène. Mardi 
dernier à Môtiers, les trois communes 
fusionnées présentaient, avec le soutien 
du Service cantonal de la santé publique 
(SCSP), cette nouvelle campagne de sen-
sibilisation contre la consommation de 
tabac dans ces lieux fréquentés par la 
jeunesse. « La démarche se veut positive, il 
ne s’agit pas d’une interdiction, mais d’une 
sensibilisation et d’encourager la population 
à se responsabiliser », explique Heinz Hoff-
mann, conseiller communal de la Tène, 
responsable du dicastère de la santé, en 
ajoutant que le message s’adresse autant 
aux parents qu’aux jeunes.

Cheffe de l’Office de la promotion 
de la santé et de la prévention au SCSP, 
Lysiane Mariani a rappelé que 87% des 
fumeurs ont commencé avant l’âge de 21 
ans et que le tabac demeure la première 
cause de mortalité évitable. « L’action vise 
à éviter que le geste de fumer soit considéré 
comme normal », indique-t-elle, en saluant 
l’approche positive, économique et repro-
ductible de la campagne initiée par les 
trois communes. « La démarche est simple 
et peu coûteuse. Le budget est anecdotique 
au regard de cet enjeu majeur en termes de 
santé publique », précise Frédéric Mairy, 
conseiller communal de Val-de-Travers.

Nouveau domaine communal

Concrètement, les trois communes 
en question, avec l’accompagnement 
d’objectif:ne, ont réalisé un logo « ZAP » 
qui sera affiché sur des panneaux et des 
marquages au sol autour de 24 places de 
jeux sur les trois territoires communaux 
(14 au Val-de-Travers). Des flyers explica-
tifs complètent le dispositif de cette cam-
pagne de sensibilisation qui concerne tous 
les produits liés à la fumée. La couleur 

bleue évoque l’air pur et « l’effet tag » du 
graphisme doit attirer le regard. « Le public 
cible est bien sûr les adultes qui sont des 
exemples pour la jeunesse », précise Heinz 
Hoffmann. 

Également président de l’Association 
des communes neuchâteloise (ACN), Fré-
déric Mairy souligne que historiquement 
les communes étaient peu actives en 
matière de prévention de la santé. « Depuis 
2016, l’ACN et le Conseil d’État ont estimé 
qu’il était utile que les communes se réap-
proprient ce secteur », détaille-t-il, en ajou-
tant que désormais l’action s’est intensi-
fiée sous l’impulsion du canton et de la 
Conférence des directeurs communaux en 
charge de la santé. Au sein de celle-ci, la 
thématique du tabagisme et du tabagisme 
passif a « parlé » aux communes de Val-de-
Travers, La Grande Béroche et la Tène qui 
ont décidé de mettre en place ces « ZAP ».

Merci de « renoncer »

Cette campagne de sensibilisation 
contre le tabagisme en présence des enfants 
n’est pas une interdiction, mais un appel à 
renoncer à fumer dans certains secteurs. 
« À Val-de-Travers, les panneaux sont instal-
lés depuis quinze jours et pour l’instant il n’y 
a pas de retour », indique Frédéric Mairy.

Le conseiller communal de Val-de-Tra-
vers estime que pour le moment aucune 
action en lien avec la police de proximité 
n’est envisagée. Une réflexion pourrait 
éventuellement avoir lieu si l’efficacité 
du message de sensibilisation n’est pas 
constatée. « Il s’agit principalement de res-
ponsabiliser la population », réitère Heinz 
Hoffmann. Et, selon les deux conseillers 
communaux, les « ZAP » pourraient avoir 
un effet collatéral, la diminution des 
mégots dans ces espaces publics.

Gabriel Risold

Commune de Val-de-Travers

Des ZAP pour inciter
à zapper la clope
Les communes de Val-de-Travers, de La Grande Béroche et de la 
Tène présentaient, mardi à Môtiers, leur campagne commune de 
sensibilisation « Zone d’Air Pur ». La démarche souhaite encourager 
la population à éviter la consommation de tabac en présence des 
enfants.

Panneau « Zone d’Air Pur» à la place de jeux rue J-J. Rousseau à Môtiers. @ Objectif : ne

Moment d’autocensure 
Cette chronique aurait pu parler du dernier 
sommet des BRICS, vaste manœuvre sarcas-
tique de respectabilité des régimes « illibéraux » 
de notre planète, mais on m’aurait qualifié d’es-
prit colonial. Le dernier sondage de la SSR sur 
le bonheur des Suisses constituait une splendide 
source d’inspiration, néanmoins, en ce temps 
d’attaque contre le service public, la vindicte 
aurait été saillante. Le 6% de climatosceptiques 
révélé par la même étude était un sujet en soi 
comme le fait qu’un cousin ne croit pas que l’on 
ait marché sur la lune, mais là aussi, le terrain 
est glissant…

Le « tube » musical d’un parti, retoqué pour pla-
giat et qui ne donne pas l’envie de danser, le 
baiser forcé d’un dirigeant de fédération à une 
championne du monde de foot, un règlement de 
comptes à Moscou… les sujets ne manquaient 
pas. Toutefois, tous étaient polémiques, une 
frange de notre société se sentant désormais 
libre de fustiger avec ardeur celle qu’elle juge 
« bien-pensante ».

Même rappeler les 60 ans du rêve encore ina-
chevé de Martin Luther King devant le Lin-
coln Memorial, me vaudra d’être taxé « d’élite 
bobo »…

Rabov

En plus dans ce numéro
Total Concept Energy Sàrl, aux 

Bayards, offre 10% de rabais pour 
tout nouveau contrat d’entretien 
annuel !

14:00
lundi

réception des annonces

16:30
mercredi

réception des avis tardifs,

mortuaires et de naissances

NOUVEAUX
DÉLAIS

info@courrierhebdo.ch
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Des interviews, des chro-
niques, des jeux et beaucoup de 
musique ! 

Ce talk-show en direct, pro-
grammé de 19 h à 22 h, aborde 
des sujets de société avec des invi-
tés venus de tous les horizons. 

Ce jeudi, c’est le Fleurisan 
Patrice Jeanneret, président de 
la Fédération internationale de 
scrabble francophone mais aussi 
directeur du Trouble A Music Fes-
tival qui est le principal invité de 
l’émission.

« Ce sera bien entendu l’occa-
sion d’aborder plusieurs sujets 
dont, bien entendu, le scrabble, 
mais aussi le festival Trouble A et 
évidemment parler de notre région 
le Val-de-Travers », précise le Val-
lonnier aux multiples passions.

Jean-Marc Richard comme 
invité de l’invité !

Dans le courant de l’émission, 
l’invité principal a l’occasion 
d’inviter une personne de son 
entourage et notre concitoyen 
s’est offert le privilège d’accueillir 
Jean-Marc Richard qu’il n’est plus 
besoin de présenter.

« C’est par le biais de son rôle de 
parrain du Val-de-Travers et le fait 
que nous ayons présenté ensemble 
les artistes du Trouble A Music 
Festival le samedi soir que l’idée 
m’est venue de solliciter Jean-
Marc pour remplir ce rôle et c’est 
spontanément qu’il a accepté 
d’être à mes côtés pour mettre en 
valeur notre belle région. C’est 
sympa et je lui en suis très 
reconnaissant », relève Patrice 
Jeanneret.

RTS La Première

Patrice Jeanneret sera l’invité de l’émission 
« Le grand soir » 

« Je vous dois la vérité, cette idée 
vient de ma maman Claire-Lise. Elle 
adore chanter mais elle n’est pas 
très à l’aise lorsqu’il faut prendre le 
micro et se mettre en avant en chan-
tant devant tout le monde. Elle a 
inventé le concept avec l’association 
pour personnes handicapées dont elle 
s’occupe », renseigne Jonas Vouga. 
Le concept dont parle le proprié-
taire de l’établissement « À Côté » 
est un karaoké « en groupe » avec 
des musiciens qui jouent la musique 
en live.

Avec René Perret en renfort

Cela se rapproche d’un feu de 
camp scout en quelque sorte, non ? 
« C’est parfaitement dans cet esprit-
là mais sans scout et sans feu », se 
marre-t-il. À la place des scouts, le 
but est de créer une bande d’ama-
teurs de chansons qu’ils soient musi-

ciens ou chanteurs plus ou moins 
occasionnels. « J’ai pris contact avec 
René Perret, grand amateur de gui-
tare. Il jouera de son instrument le 15 
septembre. Des joueurs de flûte et une 
adepte de ukulélé devraient notam-
ment l’épauler pour la première. Bien 
sûr, en plus de ceux qui aiment chan-
ter, tous ceux qui jouent d’un instru-
ment sont aussi les bienvenus. » Une 
liste de chansons a été préétablie 
par les deux hommes.

Liste de chansons évolutive

Les musiciens qui souhaitent se 
convier au « feu de camp » du 15 
septembre peuvent la demander à 
cette adresse : info@a-cote-motiers.
ch. « De soirée en soirée, cette liste 
sera étoffée avec les idées des par-
ticipants. Chacun pourra proposer 
de nouvelles chansons. » Une idée 
en passant : sans doute serait-il 

judicieux de trouver un moyen de 
partager publiquement cette liste 
afin que les musiciens potentiels (et 
les chanteurs) puissent se préparer 
pour le karaoké du mois suivant et 
ainsi de suite... ? « Si on chantait » 
devrait se décliner une fois par mois 
pour le moment. « La fréquence de 
ces soirées dépendra de son succès. Le 
but est d’avoir un groupe de fidèles 
de plus en plus fourni pour pouvoir 
trouver sans problème les musiciens 
et les participants à chaque fois. »

Deux sessions par soirée

 Par ailleurs, chaque « feu de 
camp » se déroulera en deux ses-
sions. La première aura lieu de 
19 h 30 à 20 h 30 puis il y aura 
trente minutes de pause. « Cela per-
mettra à ceux qui le souhaitent de 
rentrer au bout de 6 ou 7 chants. Et 
à l’inverse, cela permettra aussi de 
prendre le train en marche et de se 
joindre à nous pour la deuxième ses-
sion qui se tiendra de 21 h à 22 h. » 
Ou alors, cela offrira simplement 
quelques minutes pour reprendre 
son souffle et humidifier son 
larynx. Avec ce nouveau concept, 
l’établissement « À Côté » ajoute 
une nouvelle corde à son arc. « Nos 
cinq chambres d’hôtes vivent une 
belle saison de lancement et le club-
conférence d’anglais ECC fonctionne 
pas mal. Le café prend aussi genti-
ment son rythme », confirme Jonas 
Vouga. Petit à petit, le « cocon  
innovant » môtisan pose sa signa-
ture sur la région et ce sont les 
habitants qui vibrent.

Kevin Vaucher

Et si on chantait au bord du feu ?
« Si on chantait » est une référence à la chanson de Julien Clerc, ou à celle de Vianney pour les plus 

jeunes. Mais c’est surtout le nom du nouveau concept de l’établissement môtisan « À Côté ». Le concept 
se veut simple et recherché à la fois. Il s’agit d’un « karaoké amélioré » avec les paroles qui défilent et 
un accompagnement live assuré par différents instruments. Le principe se rapproche davantage d’une 
soirée de chant « au bord du feu » qu’à un karaoké standard où chacun se lève tour à tour pour chanter 
devant tout le monde. Le chant se veut collectif et participatif avant tout. Le premier « feu de camp » est 
prévu le vendredi 15 septembre. 

Jonas Vouga (à gauche), suivi au ukulélé par son compagnon Shinsuke 
Matsushita, souhaite que son « Karaoké au coin du feu » soit convivial, 
participatif et bon enfant.

Alors, auditeurs vallonniers 
et d’ailleurs, soyez nombreux à 
écouter RTS La Première ce jeudi 
dès 19 heures.

Comm.

Nous ne pouvons pas évoquer 
le parcours et le palmarès des 19 
tireurs présents. Alors celui des 
deux sœurs Jäggi servira d’exemple. 
Emely a 14 ans et elle vient de rem-
porter la médaille d’argent lors des 
championnats du monde juniors en 
Corée du Sud. Sa sœur Vivien a 17 
ans et c’est elle qui est allée chercher 
l’or sur cette compétition. Précision 
utile : la catégorie juniors regroupe 
les tireuses jusqu’à 21 ans. Ce qui 
signifie donc que les Jäggi peuvent 
allégrement songer à alimenter le 
tiroir à médailles familial avant de 
passer chez les élites. 

Plus fortes, 
de plus en plus tôt

En réalité, les jeunes tireuses 
suisses sont tellement précoces 
qu’elles n’attendent pas d’avoir l’âge 
pour concourir avec les adultes. 
La Jurassienne Audrey Gogniat 
(20 ans) s’est par exemple hissée 
à la 6e place des Mondiaux élites 
de Bakou dans la catégorie du tir 
à 10 mètres (debout). Associée 
aux sœurs Jäggi, elle a également 
ramené l’or mondial chez les juniors. 

Bref, vous avez compris où on 
voulait en venir. « Aujourd’hui, les 
tireuses arrivent à un niveau proche 
de l’élite de plus en plus tôt. On a une 
meilleure formation, plus poussée et 
plus professionnelle », analyse l’œil 
d’expert d’Olivier Schaffter.

Audrey Gogniat, 20 ans, et à 
100% pour le tir

Ancien tireur et entraîneur de 
la relève suisse depuis mars 2022, 
Olivier Schaffter n’oublie pas de cor-
réler cette précocité gagnante avec 
l’investissement personnel des ath-
lètes. « Si vous voulez viser haut, vous 
devez faire des choix. À un moment 
donné, la charge de travail devient 
tellement grande que les meilleures 
décident de se concentrer uniquement 
sur le tir. » Audrey Gogniat a fait ce 
choix il y a tout juste une année. « J’ai 
mis mes études entre parenthèses car 
je me trouve à un moment décisif de 
ma carrière sportive. J’aborde ma der-

nière année chez les juniors et je veux 
me donner un maximum de chances 
de réussir », confie-t-elle.

Rio, Munich, Bakou...

Le revers de la médaille, dont 
on parle moins, ce sont les sacri-
fices consentis pour aller attraper 
ces fameuses médailles mondiales. 
« Une fille comme Audrey n’a pas 
passé deux semaines consécutives 
chez elle depuis le mois de mai. Elle 
est sans arrêt en entraînement, en 
camp ou en compétition », explique 
Olivier Schaffter. La Jurassienne 
vit à Bienne et fréquente le Centre 
national du sport de Macolin. Dans 
le cadre des manches de coupe du 
monde, elle se rend à Rio, à Munich, 
à Bakou ou encore au Pérou durant 
la saison. « Je participe également à 
des camps de perfectionnement avec 
l’équipe nationale. Ce week-end, j’étais 
avec les juniors à Couvet. Et le lundi, 
je rejoignais le cadre adultes pour un 
autre camp d’entraînement. »

Où sont les grands 
bouquetins 
du Creux du van ?

Généralement, l’équipe de Suisse 
juniors effectue une dizaine de 
camps d’entraînement par année. 
« C’est toujours le week-end car cer-
taines tireuses sont encore en études. 
On les effectue prioritairement à 
Bienne et à Macolin mais on va par-
fois un petit peu plus loin comme au 
Val-de-Travers, ce week-end. » Le 
stand de tir de Couvet a la chance 
de répondre aux normes internatio-
nales contrairement à bon nombre 
d’autres stands helvétiques. « C’est 
l’une des raisons qui nous poussent à 
venir ici », poursuit Olivier Schaff-
ter. « Sans oublier que le chalet du 
ski-club de Couvet est très accueillant 
et la nature idéale pour nos séances 
de sport. Je n’ai qu’un seul regret : 
j’avais promis à un de mes collègues 
qu’il verrait les grands bouquetins du 
Creux du Van mais on a croisé que 
des petits spécimens. » Il faut croire 
que les bouquetins aussi font dans 
la précocité...

Kevin Vaucher

Tir : l’élite de la relève cartonne 
à Couvet

L’équipe de Suisse juniors avait posé sacs et carabines dans le 
stand de tir de Couvet le week-end dernier. Une petite vingtaine de 
tireurs ont participé à un camp de vendredi à dimanche passés. En 
fait, le terme « tireuses » serait plus juste car il n’y avait que deux 
garçons dans le lot. Le Courrier en a profité pour aller à la rencontre 
de ces jeunes athlètes qui brillent de plus en plus tôt sur la scène 
mondiale. Les exemples de triomphe précoce se multiplient dans le 
tir helvétique. Comment l’expliquer ?

La Romande Audrey Gogniat (20 ans) est l’une des grands espoirs de la 
relève du tir helvétique. Elle se bat déjà avec des concurrentes adultes.

Patrice Jeanneret.
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maintenu l’attention de l’assemblée 
avant qu’une messe soit exception-
nellement célébrée sur la scène de 
la salle de Fleurier. Aussi particu-
lier que fut ce moment, ce n’était 
rien par rapport à la messe d’adieu 
du dimanche matin. « Notre prêtre 
était très apprécié et l’église était 
pleine pour lui dire au revoir. » Une 
juste récompense pour son enga-
gement au Vallon durant cinq ans 
(2018-2023).

Kevin Vaucher

 Chroniquerégionale

Tout se passe dans les anciens 
ateliers du Chemin de fer régional 
du Val-de-Travers (RVT). Cette com-
pagnie a disparu en 1999 à la suite 
de sa fusion avec les TRN, devenus 
TransN. Dans les deux grands han-
gars de Fleurier, situés non loin du 
collège JJR, c’est aujourd’hui les 
bénévoles de l’association RVT-His-
torique qui s’affairent.

Un prototype unique 
en Europe

En plus d’organiser des circula-
tions publiques, elle fait tout son 
possible pour maintenir, rénover et 
faire rouler l’ancien matériel fer-
roviaire du Val-de-Travers. « Géné-
ralement, on achète les véhicules 1 
franc symbolique en échange de nos 
bons soins. On cherche à valoriser ce 
patrimoine », expose Pierre Bobil-
lier. Ce samedi matin, le chef tech-
nique de l’association est accompa-
gné de deux bénévoles pour refaire 
une beauté à la locomotive « RVT 
1 ». « C’est un prototype unique en 
Europe alors on est très content de 
pouvoir travailler dessus. »

On saute dans la fosse

La peinture vient d’être refaite 
et les plaques ont été posées sur 
les côtés il y a quelques minutes. 

C’est ce qui donne l’identité à une 
locomotive. « Et maintenant.... » 
Euh... et maintenant je n’entends 
plus Pierre Bobillier. Où est-il 
passé ? « Je suis là, dans la fosse ! » 
La fosse, c’est comme cela qu’on 
appelle la cavité qui permet de 
travailler sous la locomotive. Je 
saute donc dans la fosse. « On 
est bien ici, non ? On a accès aux 
moteurs de traction et aux réser-
voirs d’air notamment. Regardez à 
l’intérieur... » Ça m’a l’air en ordre. 
Exact, tout est en ordre ! Les béné-
voles ne vont pas tarder à savoir si 
c’est vraiment le cas. 

Le train du cirque Knie

« On fait des trajets jusqu’à Neu-
châtel de temps en temps. On peut 
adjoindre un wagon ou une automo-
trice remorqué à la locomotive. » Le 
public a aussi l’occasion de rouler 
avec ces véhicules d’époque, comme 

cela a été le cas ces 26 et 27 août 
par exemple. « Il y avait une ren-
contre d’anciens véhicules électriques 
historiques suisses à Olten (Depotfest). 
C’est aussi le rôle de notre association 
de rendre ce type d’événement acces-
sible à la population », dit-il devant 
les deux grosses batterie de 60 kilos 
chacune, en train d’être rechargées. 
Et pour terminer ce retour dans le 

passé, j’aperçois un calendrier de 
1994 dans la salle de pause des ate-
liers. « On y voit le train du cirque 
Knie quand le spectacle itinérant arri-
vait encore à Fleurier par les rails avec 
tous ses animaux. » Qu’il est bon par-
fois d’avoir un train de retard et de 
se plonger dans ces souvenirs d’un 
autre temps !

Kevin Vaucher

Une locomotive unique est choyée à Fleurier

Entre les mains des bénévoles de l’association RVT-Historique, la « RVT 
1 » retrouve son éclat d’antan !

Nous voilà sous la machine, au 
côté du chef technique Pierre 
Bobillier.

En mars dernier à Couvet, le 
premier stand d’information au 
sujet du parc éolien du Mont de 
Boveresse s’était transformé en un 
face-à-face entre responsables et 
promoteurs du projet et opposants 
à l’énergie éolienne, avec pancartes 
et slogans. Rien de cela, la semaine 
dernière aux Bayards, où Ennova, 
société en charge du parc, tenait un 
deuxième stand d’information de 
7 h à 20 h à la maison de vacances 
des Échanges scolaires. Dès les 
premières heures de la matinée, 
quelques personnes intéressées 
étaient présentes pour prendre 
connaissance des atours du projet 
et discuter avec les membres de la 
société éolienne.

Les premiers contacts se font 
autour d’un café, car tout était 

prévu, viennoiseries, boissons, 
et même absinthe lorsque vien-
drait l’heure « bleue » de l’apéro. 
Parmi les visiteurs, essentiellement 
des Bayards, il y a à la fois des 
convaincus et des opposants assu-
més. Néanmoins, les échanges se 
déroulent toujours dans le respect 
et la cordialité. Assez vite, les dis-
cussions dévient vers les questions 
plus globales de production d’éner-
gie. « Souvent, le projet est un point 
d’accroche pour un débat d’idées 
plus large », note Guillaume Favre 
de Thierens, chef du projet pour le 
Mont de Boveresse.

Questions multiples

En milieu de matinée, une 
dizaine de citoyens et citoyennes 
examinent les panneaux d’infor-

Les Bayards
Durant une journée, Ennova et les habitants ont discuté

Mercredi 23 août dernier aux Bayards, la société Ennova tenait un stand d’information sur le parc 
éolien du Mont de Boveresse. Plusieurs dizaines d’intéressés ont pu découvrir l’avancée des études en 
cours et échanger avec les responsables du projet.

Samedi 26 août, un double 
événement a eu lieu dans la salle 
de la Fleurisia. La kermesse des 
paroisses catholiques a été large-
ment marquée par les festivités 

Après le loto et la tombola... la messe !

Message de la paroisse
Les conseils des paroisses 

adressent un chaleureux merci 
aux donateurs, aux bénévoles et 
aux participants à la kermesse. 

mations installés devant le centre 
de vacances. Parfois, les conversa-
tions s’engagent entre eux, chacun 
exposant ses arguments à l’autre, 
comme sur une agora citoyenne. 
Le degré d’information des gens 
marque l’observateur. « On perçoit 
que le sujet de l’énergie intéresse. 
Les personnes se sont documentées 
et posent de multiples questions sur 
tous les éléments liés aux éoliennes », 
constate Guillaume Favre de Thie-
rens, en ajoutant qu’il s’agit parfois 
également de démystifier certains 
points ou fausses informations. 

Deux habitantes du Val-de-Tra-
vers, de Couvet et des Sagnettes, 
ont longuement discuté avec le 
chargé de projet d’Ennova. Si l’une 
est « plutôt contre » et l’autre « plutôt 
pour », toutes deux sont attentives à 

l’actualité et donc intéressées à la 
problématique de l’énergie. « Nous 
avons appris plusieurs choses, mais 
cela a aussi fait naître de nou-
velles questions », avouent-elles, en 
concluant que l’échange fut res-
pectueux et constructif. Pour Guil-
laume Favre de Thierens, l’un des 
objectifs de cette rencontre est d’ex-
pliquer que les études sont encore 
en cours et que rien n’est encore 
acté sur les emplacements ou le 
nombre futur de machines. « Cela 
permet aussi de communiquer de 
manière transparente sur l’ensemble 
de notre travail d’étude en amont », 
ajoute Sophie de Chambrier, biolo-
giste au sein d’Ennova, en citant 
l’exemple des essentielles « pesées 
d’intérêts » liées à la biodiversité.

Glaces et Copil

Durant l’après-midi caniculaire 
de ce mercredi, les glaces locales 
prévues par Ennova répondaient 
parfaitement aux besoins de fraî-
cheur de quelques nouveaux 

visiteurs présents. Il y en aura 
quelques-uns jusqu’à 20 h et tou-
jours par groupe de cinq ou six 
personnes, pour un total d’envi-
ron une trentaine de personnes, 
sans véritable défiance. « Le format 
informel et détendu de cette journée 
est positif », note Guillaume Favre 
de Thierens, en relevant des débats 
sereins.

Le chargé de projet estime que 
la démarche permet de présenter 
les faits et les chiffres de manière 
transparente. « Ce contact humain 
est important pour répondre aux 
interrogations », souligne-t-il. Dans 
ce but, les intéressés avaient la pos-
sibilité de s’inscrire pour la visite 
d’un parc éolien et également de 
faire partie du futur comité de pilo-
tage du projet (Copil). En fin de 
journée, une petit dizaine de per-
sonnes avaient noté leur nom pour 
une visite et quelques propriétaires 
souhaitaient intégrer la Copil.

Gabriel Risold

autour du départ du père Charles 
Olivier. Celui-ci a été rappelé par 
son évêque du Cameroun. « Il doit 
obéissance à son évêque alors il n’a 
pas d’autre choix que de partir », 

précise Carole Babey, présidente 
de la paroisse catholique de Fleu-
rier.

La paroisse catholique 
fusionnée s’appellera l’Eau 
vive du Val-de-Travers 

En passant, dès le 1er jan-
vier 2024, on ne parlera plus de 
paroisse catholique de Fleurier 
et de Travers-Couvet puisque les 
deux vont fusionner pour s’appe-
ler « paroisse de l’Eau vive du Val-
de-Travers ». « C’est un clin d’œil à 
l’Areuse qui traverse le Vallon et c’est 
aussi une référence au texte biblique 
de la Samaritaine. L’eau vive c’est 
aussi en lien avec le baptême, 
symbole de renouveau en quelque 
sorte. » La paroisse évolue et dans 
cette évolution, c’est Christophe 

La kermesse catholique 2023 s’est terminée par une messe extraordi-
naire donnée dans les murs de la salle Fleurisia !

Mpevo qui assurera la succession 
du père Charles Olivier dès le mois 
de septembre. Actuellement en Ita-
lie, l’homme de Dieu n’est pas un 
inconnu dans la région puisqu’il a 
déjà procédé à des remplacements 
par le passé. 

Une messe du père Charles 
Olivier à la Fleurisia

Samedi, des enfants du caté-
chisme ont chanté sur scène pour 
dire au revoir à Charles Olivier 
Owono Mbarga. Celui qui aimait 
toujours donner de la voix durant 
ses cérémonies religieuses en a été 
particulièrement ému. Quelque 
150 personnes ont passé la porte de 
la Fleurisia à un moment ou à un 
autre de la journée. Après le repas 
du jour, un loto et une tombola ont 
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Avis mortuaires

VAL-DE-TRAVERS 

Toutes formalités
À votre service 24 h sur 24

Prévoyance funéraire

Tél. 032 861 12 64
Tél. 032 861 38 35 - pf.dubois@bluewin.ch

Les pharmacies de service au Vallon sont ouvertes 
au public le dimanche et jours fériés de 11 h à 12 h 
et de 17 h à 18 h.

RHNe 
Val-de-Travers, Couvet 
(7j/7 et 24h/24) 
Réception-secrétariat 032 864 64 51 
Policlinique 032 919 47 08

Permanence 
médico-chirurgicale      0848 134 134

Ambulance 144
Intoxication 145
Police-secours 117
Service de défense incendie 
et de secours (SDIS Valtra) 118
Police neuchâteloise 
Fleurier 032  889  62  27
Service de l’eau 
de Val-de-Travers 032  886  43  78 

NUMÉRO D'URGENCE
Du lundi au jeudi, de 17h à 7h ainsi que le vendredi 
après-midi, le week-end et les jours fériés. En dehors 
de ces heures, le service de l'eau  est atteignable au 

032  886  43  45
En cas de fuite ou autres problèmes concer-
nant le réseau d’eau sis sur le domaine public.

EN CAS 
D'URGENCE

un problème de santé?
composez le bon numéro:

urgences: 144

services de garde:
médecin
pharmacien
dentiste
0848 134 134

hotline pédiatrique:
0848 134 134

SERVICES
RELIGIEUX
ÉGLISE RÉFORMÉE ÉVANGÉLIQUE
Activités du 31 août au 7 septembre

COUVET : dimanche, à 10 h, culte, R. 
Perret.

ÉGLISE CATHOLIQUE ROMAINE
Activités du 31 août au 8 septembre

FLEURIER : ce soir jeudi, à 19 h, messe. 
Vendredi, à 9 h, messe suivie de l’adoration 
eucharistique, à 17 h, chapelet en italien et à 
19 h 30, parole de vie. Dimanche, à 10 h, 
messe. Lundi, à 19 h, chapelet. Mercredi, à 
16 h, chapelet en italien. Jeudi 7, à 19 h, 
messe. Vendredi 8, à 17 h, chapelet en ita-
lien.

TRAVERS : samedi, à 17 h 30, messe.

COUVET : mercredi, à 14 h 30, chapelet, à 
15 h, messe et à 19 h 15, adoration eucharis-
tique.

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE LIBRE
Activités du 31 août au 7 septembre

Non communiqué.

Pour consulter le programme de nos activi-
tés à tout moment : www.eelcaf.ch/agenda

Renseignements :
D. Hoehn, pasteur, tél. 032 865 12 03.

LE PHARE, FLEURIER
Dimanche, à 10 h, culte.
Accueil Café dès 9 h 30.

Av. Daniel Jeanrichard 2b,
tél. 079 733 25 46.
Toutes les infos sur www.lephare.ch

C’est avec une infinie tendresse
que nous annonçons le décès de

Denise HONEGGER
Ses amis

Le Chat botté
Tout le monde se souvient de ce conte 

raconté à nos enfants ; enfin, les « vieux », 
je pense !

Au Val-de-Travers, vous ne voyez pas plus 
de Chat botté que de magasin de chaussures. 
Alors, nous continuons d’user nos godillots 
– pour ceux qui n’ont pas le temps ou la 
possibilité d’aller à La Chaux-de-Fonds, Neu-
châtel, Yverdon… ou sur Internet (je préfère 
essayer d’abord) !

Merci pour votre article sur l’affaire du 
magasin Dosenbach ; ce sac de nœuds n’ar-
range vraiment pas la vie des Vallonniers. 

Petite suggestion : n’y aurait-il pas un 
autre local pour abriter un magasin de 
chaussures ? Je vous laisse, j’en ai plein... 
les bottes !

Chantal Perret, Couvet

TransN : se mettre à la place 
des voyageurs

Samedi, gare de Môtiers, milieu de mati-
née : j’y attendais le train pour Buttes. Au 
tableau informatique, il est annoncé pour 
dans 5 minutes, soit 3 de retard. Pas grave. 

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRE OUVERTE

LETTRES
OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRES OUVERTES

LETTRE OUVERTE

Sauf que, soudain, paraît ceci : « Trains sup-
primés entre Travers et Fleurier. Pas de ser-
vice de substitution. » Merci TransN !

Les haut-parleurs, eux, devaient être en 
grève... Nous avons, dans notre Vallon, des 
usagers réguliers des transports en commun 
qui voient très mal, et d’autres qui sont frap-
pés de cécité totale : ces gens ne sont pas à 
même de pouvoir lire ce dont, moi, j’ai pu 
prendre connaissance. Les « clair-voyants » 
ne sont pas toujours clairvoyants, et je prie 
l’équipe chaux-de-fonnière chargée chez 
TransN d’informer également par oral lors de 
toute nouvelle perturbation sur leur réseau, 
par respect envers tous les clients.

Je vais prendre le bus au collège de 
Môtiers (je connais la région et j’ai, hélas, 
l’habitude des variantes ferroviaires...) et, vu 
l’heure, faire le tour par Couvet... C’est là 
que j’apprends que ce bus va jusqu’à Travers ! 
Contrairement à ce qui a été annoncé, il y 
a un service de substitution... Je plains les 
chauffeurs qui doivent, patiemment, réparer 
les imprécisions de leurs collègues...

Enfin, arrivés à Fleurier (enfin !), notre 
bus est à peine arrêté que le train pour Buttes 
(sorti du garage, je suppose...) démarre, 
sans attendre la correspondance ! Or, à cette 
heure-là, il y a, en gare de Buttes, corres-
pondance avec un des trop rares cars pos-

taux pour La Côte-aux-Fées et Sainte-Croix... 
comme d’habitude, il est ardu de demander à 
TransN de se mettre à la place des voyageurs, 
surtout quand on est confortablement assis 
derrière un bureau ! Et puis, vous n’y songez 
pas : se préoccuper des horaires d’un trans-
porteur concurrent, où irait-on ? Eh bien, à 
destination, tout simplement !

Ce genre de situation, beaucoup trop fré-
quent, ne se serait jamais produit au temps 
béni où la circulation des bus et des trains 
était gérée sur place, depuis la gare de Fleu-
rier : loin des yeux, loin du cœur...

... Et je pense que, malgré nos prières 
pour le retour de notre cher chef de gare, 
nous allons devoir nous habituer au purga-
toire que l’on nous impose, avec son cortège 
de bêtises et d’approximations...

... L’enfer n’est-il pas, dit-on, pavé de 
(bonnes ?) intentions ?  

Christian Moser, Les Verrières

La Presta,
une mine d’eau ?

Sans entrer dans le débat sur le change-
ment climatique, j’aimerais suggérer que les 
températures récentes devraient nous inciter 

à réfléchir sérieusement à la manière de pré-
server l’eau de notre région.

Venant du sud de l’Espagne, où le stockage 
de l’eau était un mode de vie, mon père, alors 
directeur de la Mine d’asphalte, a immédiate-
ment vu le potentiel de l’eau qui était conser-
vée dans les galeries inférieures de La Presta. 
Il était en pourparlers avec les autorités de La 
Chaux-de-Fonds pour pomper l’eau de la mine 
jusqu’à la Métropole horlogère quand il a pris 
sa retraite.  

Je ne vois pas pourquoi l’idée d’utiliser 
les galeries inférieures, qui ne sont pas visi-
tées par les touristes, comme réservoir d’eau 
potable ne soit pas réexaminée. Car il n’y a 
pas de lumière à cette profondeur et l’eau 
reste propre et fraîche. Grâce à la perméabi-
lité de la roche jurassienne, l’eau de pluie et de 
la neige s’infiltre à travers la craie et s’accu-
mule ensuite au niveau de l’asphalte, qui est 
étanche, puis elle est conduite jusqu’aux gale-
ries inférieures de la mine. Elle peut alors être 
pompée au moment voulu jusqu’à la surface et 
reliée à la distribution d’eau potable de notre 
commune. 

Je ne suis pas hydrologue et j’ai probable-
ment trop simplifié la faisabilité mais, avec la 
pénurie d’eau qui nous menace, c’est peut-être 
une idée qui vaut la peine d’être approfondie.  

Richard Wilson, Travers

En ces moments délicats,
exprimez votre amour

et votre respect avec des cartes
de deuil personnalisées

Création et impression rapide

Tél. +41 32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@cour

Fleurier      info@couFleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@cou

Fleurier
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 LES BAYARDS
Salle de la Chapelle

Vendredi 1er septembre 
Dès 20 h 15 - Portes 19 h 30

Match
au loto
(système neuchâtelois)

1 abonnement : Fr. 15.-
3 abonnements : Fr. 30.-

Cageots garnis, fromage, etc.
Organisé par la :

Société des accordéonistes
«La Gaîté»

Ve 8 sept 20h Collégiale de Neuchâtel
Sa 9 sept 20h Collégiale de Neuchâtel
Di 10 sept 17h Temple Farel de La Chaux-de-Fonds

Chants sacrés au fil du Danube
Chœur Yaroslavl (dir. Y. Greppin)

Chœur de jeunes Liniya (dir. V. Hammann)
Percussionniste : F. Clavel

www.yaroslavl.ch entrée libre/collecte (recommandé 30 CHF)

Jusqu’au 3 septembre 2023

Thierry RAY - photographie naturaliste

Jean-Philippe MAILLARD - peinture

Marie-Jo D. CORRAL - sculpture

HORAIRES
VENDREDI / SAMEDI / DIMANCHE
DE 15 H À 18 H
ET SUR RENDEZ-VOUS

ESPACE CULTUREL BLEU DE CHINE
BOVET-DE-CHINE 3
FLEURIER / NE
T +41 32 861 28 87 / +41 77 422 04 45
ioset@bluewin.ch

www.bleudechine.ch

Place du Collège
dès 11 heures

Ecole de danse
Caro Danse

Cor des Alpes
Echo du Châtelard

Shrimp’s Pistols

Jeux

Cortège

Fanfares
du Val-de-Travers

NOIRAIGUE

Samedi
2 septembre 2023

Cantine - Bar - Disco avec DJDeadMuzik

18
73

 - 2
023

Vous souhaitez offrir à votre enfant
une 1re approche de l‛allemand avant son
commencement en classe prima /anima: 

À votre service depuis plus de 25 ans
dans le Val-de-Travers  

Groupe spécial Allemand (2½ ans à 4 ans)
Lundi 13h30- 15h30 

Initiation Allemand (dès l’entrée à l’école)
lundi 15h45 – 16h30 

Pitchoune Atelier d‛éveil
Rue de l‛Industrie 15

 2114 Fleurier
078 801 12 75 / www.pitchoune.ch   

Il res
te ég

alement qu
elques

 place
s 

dans 
les gr

oupes
 habit

uels

dans 
les gr

oupes
 habit

uels

Chère Marie-Claude, nous te souhaitons
une agréable et joyeuse retraite !

Bonne retraiteBonne retraite

Merci pour ces années passées à tes côtés !
À bientôt pour un p’tit café !

Tes supers collègues 
Noémie, Mélissa, Nathalie, Yannick

C H E R C H EC H E R C H E

ARTISAN SERRURIERARTISAN SERRURIER
POUR RÉPARER ANCIENNEPOUR RÉPARER ANCIENNE

SERRURESERRURE

TÉL. 079 158 22 28TÉL. 079 158 22 28

À VENDRE
piano noir Burger Jacobi

cadre métalique en bon état
Prix : Fr. 1000.- à discuter

Tél. 032 863 12 82

Les 9 et 10 septembre 2023

participez aux Portes ouvertes 

du Château de Neuchâtel.

www.ne.ch/175e

Pour toutes
vos manifestations

se tient toujours
à vos côtés.

le
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Boucherie 
Traiteur 
Henri Racine

Grand-Rue 5 - 2105 Travers
Tél. 032 863 13 42 - Fax 032 863 24 38

Saucisse à rôtir sicilienne Fr. 16.- / kg
du jeudi 31 août au mercredi 6 septembre inclus

le goût du vrai

 ALT. 1345 M. 2108 COUVET
À deux pas du Creux du Van, entre Provence et Couvet

Samedi 9 septembre dès 18 h 30
  Soirée animée accordéon schwytzois

Réservation au 032 863 31 22

Septembre 2023

Nouveaux visages, visages
à redécouvrir, visage du Christ
Notre paroisse a connu de nombreux changements 
ces derniers mois :
La pasteure Véronique Tschanz Anderegg est partie 
en congé sabbatique pour marcher sur les pas des 
Huguenots. Elle nous transmet régulièrement des 

messages disponibles sur le blog paroissial. Elle sera de retour début 
novembre.
René Perret assure une desservance de plusieurs mois notamment pour 
des cultes et services funèbres pour soutenir la paroisse.
Le pasteur David Allisson a quitté notre paroisse pour un nouveau 
ministère dans la paroisse fribourgeoise de la Glâne-Romont.
Dans la perspective de commencer une formation pastorale en 2025, 
Cyprien Mbassi travaille comme proposant au Val-de-Travers. Il s’intègre 
dans le tournus des cultes et va progressivement assurer d’autres 
activités.
Séverine et Patrick Schlüter, pasteurs, restent en poste et augmentent 
temporairement leur temps de travail, notamment pour le lancement de 
la catéchèse et accompagner la réorganisation paroissiale.
Le Conseil paroissial est aussi renouvelé avec le changement de 
législature vécu à l’été. Après plusieurs années de co-présidence avec 
Jean-Samuel Bucher, Dominique Jan Chabloz a été élue comme 
présidente du Conseil paroissial. Le secrétariat paroissial continue 
d’assurer le suivi des tâches administratives. Une réflexion et 
réorganisation de toute la catéchèse des plus petits aux plus grands a 
été lancée.
Que de changements ! Voici de nouveaux visages, une nouvelle 
organisation, de nouvelles idées. De la fragilité et de l’incertitude aussi !
Pour avancer, la paroisse du Val-de-Travers a besoin de vos visages, 
connus ou nouveaux. Sans la présence et l’engagement de chacun, il n’y 
a pas de communauté. Le Conseil paroissial souhaite construire, avec 
vous, une communauté où il fait bon vivre, où l’on se rencontre, où l’on 
est solidaire, où l’on se transmet cette bonne nouvelle : pour Dieu, ton 
visage compte, tu es précieux !
Ainsi, à travers nos visages réunis, le visage du Christ peut être reflété et 
o�ert au monde !

Patrick Schlüter, pasteur

Célébrations 
du mois de septembre 2023

Dimanche 3 septembre
10 h – Couvet – René Perret

Samedi 9 septembre
17 h 30 – Môtiers – Cyprien Mbassi

Dimanche 10 septembre
10 h – Saint-Sulpice – Cyprien Mbassi

Samedi 16 septembre – avec les chants de 
Taizé
17 h 30 – Môtiers – Jean-Samuel Bucher

Dimanche 17 septembre – Jeûne fédéral – 
culte musical et chanté
10 h – Buttes – René Perret

Samedi 23 septembre
17 h 30 – Môtiers – Ion Karakash

Dimanche 24 septembre
10 h – La Côte-aux-Fées – Ion Karakash

Dimanche 1er octobre – culte des récoltes
10 h – Travers – René Perret

Page Internet :
www.eren.ch/vdt

Mémento
ACTIVITÉS-RENCONTRES
REPAS
Fleurier
Club de midi
Ma 5 et 19 septembre – 12 h –
CORA,
Patinage 1, Fleurier. Repas à Fr. 15.-.
Sur inscription au 032 886 46 20
du mardi au vendredi de 9 h à 12 h.

Couvet
Vendredis-midi
Ve 1, 8, 15, 22 et 29 septembre – 
12 h – cure – repas simple, sans 
inscription, collecte au profi t des 
projets Terre Nouvelle.

Travers
Rencontre du groupe Pour tous
Me 20 septembre – 11 h 30 – Repas
Foyer La Colombière, Travers. 
Ouvert à tous. Prix du repas :
Fr. 15.-.
Inscription : Eliane Flück, 
032 863 27 32 (heures des repas)
ou 079 401 35 39
Marlise Baur 032 863 20 57 ou 
079 603 59 40

PRIÈRES ET PARTAGES
Couvet
Foyer de l’Étoile
Lu 4 et 18 septembre – 19 h 30
rue St-Gervais 8. Moment de 
prières.
Prier ensemble
Ma 5 septembre – de 18 h à 19 h, 
cure de Couvet.

NOS PRIÈRES POUR
- les habitants d’Ukraine et du Niger

- le Conseil fédéral et ceux qui nous dirigent
- notre pays et l’accueil des migrants

- nos familles, nos enfants, nos petits-enfants
- les habitants des montagnes neuchâteloises

« Contrôle ou confi ance,
il faut choisir… »
avec Karine Rapold

Mercredi 6 septembre de 19 h 30 à 22 h
Thé-conférence, salle de la cure, Môtiers

Participation Fr. 13.- (conférence + bu� et de pâtisseries)
Inscriptions : Valérie Andrié, 079 317 79 44
 Claire-Lise Lambelet,
 petits-dej.cote-aux-fees@gmx.ch 
Besoin de sou�  er, de rencontrer d’autres personnes, de voir les 
choses sous un jour nouveau : Bienvenue à toutes et tous !
Soirée organisée par des chrétiennes bénévoles d’horizons dif-
férents qui proposent d’aborder les grands thèmes de la vie à la 
lumière de la foi chrétienne.

☎ TÉLÉPHONES UTILES
Ministres
René Perret, pasteur retraité, 079 478 13 18,
rene.perret@gmail.com
Patrick Schlüter, pasteur, 032 863 34 24,
patrick.schluter@eren.ch 
Séverine Schlüter, pasteure, 032 863 34 14,
severine.schluter@eren.ch 
Cyprien Mbassi, proposant, 078 847 00 66,
cyprien.mbassi@eren.ch
Véronique Tschanz Anderegg, pasteure en congé sabbatique
Ruth Letare, diacre-su� ragante, aumônière EMS,
079 872 25 18, ruth.letare@eren.ch 
Secrétariat paroissial
Grand-Rue 25, 2108 Couvet, 032 863 38 60,
valdetravers@eren.ch
Heures d’ouverture : Mardi, mercredi et jeudi de 8 h à 11 h
 Mardi et mercredi de 14 h à 16 h 30

Lesbonnestables

Restaurant
des communes

Rochefort
Famille Götz Matt hieu et Béatrice

032 855 20 45
www.restaurant-des-communes.ch

Du jeudi 7 au dimanche 17 septembre

Tripes à la neuchâteloise
Pommes vapeur

Vinaigrett e, mayonnaise maison

Fr. 26.- / porti on

Il est préférable de réserver

bonnes tables

Tél. 032 861 10 28
info@courrierhebdo.ch

bonnes tables

Votre Courrier, 
quand vous le voulez, 
où vous le voulez.
Retrouvez gratuitement tout le contenu
de votre journal au format numérique,
mais pas seulement...

Mais aussi...
Retrouvez les éditions du Courrier des 24 derniers mois,
mais aussi nos horaires, nos dates de vacances, nos tarifs 
d’annonces papier, et bien d’autres choses encore !

Actualité
en direct

Multimédia Contenu exclusif

Sports

www.courrierhebdo.ch



page 7Jeudi 31 août 2023Courrier du Val-de-Travers HEBDO  Chroniquerégionale/Oùsortir
Serait-ce l’heure du POP ?

Les partis politiques se bougent en cette campagne fédérale 2023 ! 
Alors que le Parti socialiste a ouvert le débat, jeudi soir passé, à la 
Fleurisia, le Parti ouvrier populaire (POP) a battu le pavé vendredi 
dernier devant la Migros. Un lieu symboliquement fort en lien avec 
l’un des chevaux de bataille du POP : le pouvoir d’achat. « Il est en 
forte baisse dans notre pays, notamment en raison de l’augmentation du 
ticket de courses. Nous avons aussi à cœur de mener des actions décen-
tralisées des grands centres urbains afin d’être au plus près de la popu-
lation », évoque Vivian Bologna (secrétaire du parti cantonal). Cette 
action colle donc avec le slogan du parti : pour n’oublier personne ! 
Durant plusieurs heures, les candidats ont échangé avec les passants 
autour d’un verre et de quelques saucisses. Simple et efficace ! Denis 
de la Reussille était l’un des premiers sur place et il s’était mis dans 
l’ambiance locale avec une petite absinthe à la main. Le POP propose 
trois autres noms sur sa liste pour le Conseil national, à savoir Sarah 
Blum, Laurence Boegli et Julien Gressot. Tout le monde s’accorde à 
dire que la précarisation de la société se fait de plus en plus galopante 
ces dernières années. Le POP, ouvrier et populaire, en verra-t-il les 
effets dans les urnes ?

KVa

Assurer le financement des 
courses Neuchâtel-Travers-
Pontarlier-Frasne

Au cours de l’assemblée générale, 
en présence notamment de Frédéric 
Mairy, président de la région Val-de-
Travers, le financement de la ligne 
Neuchâtel-Travers-Frasne-Pontarlier 
a constitué un premier thème de dis-
cussion. Ce dernier est pris en charge 
par l’Office fédéral des transports (Fr. 
0,6 million), le Canton de Neuchâtel 
(Fr. 1 million) et la Région Bour-
gogne-Franche-Comté (Fr. 400’000.). 
Pour 2024/25, il s’agit de garan-
tir le financement des trois paires 
de courses quotidiennes actuelles 
à l’horaire. Les comptages des CFF 
montrent la croissance des relations 
Neuchâtel-Pontarlier ainsi que Pon-
tarlier-Frasne, ce qui confirme que la 
ligne répond à des besoins interna-
tionaux mais aussi régionaux.

La FTJA attend des entreprises de 
transport davantage de statistiques 
sur les voyageuses et voyageurs, 
en intégrant la problématique des 
quotas internationaux qui limitent 
le nombre de places au départ de 
Frasne. Ainsi, les usagers en prove-
nance de Neuchâtel, Travers, Pontar-
lier ou Frasne sont en effet parfois 
contraints de commander des billets 
Lausanne-Paris ou Vallorbe-Paris, 

quand le quota depuis Frasne (dont 
dépendent ces gares de départ pour 
un voyage en relation avec les TGV 
Lyria) est épuisé. Il est cependant 
essentiel de les considérer dans les 
statistiques pour mesurer plus préci-
sément la fréquentation et le poten-
tiel de la ligne. Selon les CFF, 60’000 
passagers empruntent annuellement 
la ligne Neuchâtel-Travers-Pontar-
lier-Frasne (avec une progression 
attendue en 2023). Une fréquenta-
tion potentielle plus importante se 
cache donc derrière ce nombre, car 
certains clients de la ligne Neuchâ-
tel-Frasne n’accèdent pas à un billet 
au-delà de Frasne.

Assurer la pérennité 
de la ligne du Transjuralpin

Un renouvellement important 
de l’infrastructure SNCF entre Les 
Verrières-Frontière et Pontarlier est 
nécessaire. Les travaux se montent 
à plus de 15 millions d’euros, pour 
assurer une durée de vie de la ligne 
de 40 ans. S’ils ne sont pas réali-
sés, il en résultera un allongement 
du temps de parcours de 4 minutes 
entre Les Verrières-de-Joux et La 
Cluse-et-Mijoux (vraisemblablement 
dès 2026), pouvant avoir un impact 
sur les correspondances avec le TGV 
à Frasne. Pour le financement des tra-
vaux, la Région Bourgogne-Franche-

Comté, l’État français et la Confédé-
ration suisse devront s’accorder. La 
Région Bourgogne-Franche-Comté, 
le Canton de Vaud, le Canton de 
Neuchâtel et les entreprises de trans-
port se coordonneront pour évaluer 
le potentiel de développement de la 
ligne sur le moyen et long terme. 

Ligne du Franco-Suisse : réel 
atout pour le massif du Jura

La vitalité de la ligne Neuchâtel-
Travers-Pontarlier-Frasne complète 
celle de la ligne Lausanne-Vallorbe- 
Frasne. Ensemble, elles offrent un 
beau potentiel de voyageurs pour la 
ligne à grande vitesse dans le massif 
du Jura et pour les gares de Frasne et 
Dijon, ainsi que pour le trafic régio-
nal, notamment de et vers Pontarlier. 
Sa suppression fragiliserait égale-
ment l’axe Lausanne-Vallorbe-Paris 
et affaiblirait la cohésion et l’attrac-
tivité de tout le centre de la région 
jurassienne franco-suisse, pourtant 
particulièrement dynamique écono-
miquement. Alors que le changement 
climatique impose plus que jamais 
de réduire nos émissions de CO2, 
l’existence d’une infrastructure fer-
roviaire représente un atout majeur, 
qu’il faut impérativement valoriser et 
pérenniser.

Comm.

Fédération du Transjuralpin
Donner des perspectives à la ligne

L’assemblée générale 2023 de la Fédération du Transjuralpin (FTJA) s’est tenue le 22 août à Pontarlier. 
La pérennité de la ligne ferroviaire Neuchâtel-Travers-Pontarlier-Frasne en direction de Paris est en jeu. 
Pour la FTJA, il importe à court terme d’assurer le financement de la navette pour les prochaines années 
et d’œuvrer à moyen terme à la reconnaissance de la ligne Neuchâtel-Travers-Pontarlier-Frasne (-Paris) 
comme une ligne d’importance internationale.

Parti socialiste
Le débat exporté dans les villages !

C’est une initiative à souligner. La section vallonnière du Parti 
socialiste a organisé, jeudi soir dernier, un double débat à la salle 
Fleurisia. Chacune des deux confrontations a mis aux prises un candi-
dat PS aux élections fédérales face à un contradicteur. La locale Sarah 
Fuchs Rota a ouvert la soirée face à Magali Junod, de l’UDC. Les deux 
femmes ont abordé les thèmes du climat et de la sécurité. Ensuite, c’est 
Baptiste Hurni qui s’est confronté à Philippe Bauer (PLR) au sujet de 
la santé, du social et de l’énergie. Une petite trentaine de spectateurs 
(ou une grosse vingtaine, c’est selon) ont suivi les échanges. À la fin 
des trente minutes de chaque débat, ils ont pu poser leurs questions 
aux différents candidats. L’ancien conseiller d’État Jean-Nath Kara-
kash s’est notamment prêté à l’exercice. Le tout a été supervisé par le 
journaliste Nicolas Willemin. Sans entrer dans le détail dans ce reflet 
de la soirée, il y a eu quelques belles passes d’armes, notamment entre 
Baptiste Hurni et Philippe Bauer insistant sur le besoin d’avoir davan-
tage de concurence pour agir à la baisse sur les coûts de la santé sans 
perdre sa qualité. Bref, on ne les a pas mis d’accord mais le débat a 
été porté jusqu’à Fleurier et c’est une excellente chose. « C’est positif 
de voir que cela ne se passe pas toujours à Neuchâtel et à La Chaux-de-
Fonds », relevait une spectatrice.

KVa

150e anniversaire de l’Espérance 
Une vie sans fausses notes ? 
Pas vraiment !

La vie d’un homme (au sens 
large) est marqué par des échecs, 
des erreurs, des bas, des hauts, 
des succès et ainsi de suite. La vie 
d’une fanfare n’est pas beaucoup 
plus reposante, comme vous allez 
le voir avec ce bref retour, non 
exhaustif, sur les 150 ans de la 
fanfare l’Espérance de Noiraigue. 
Sa vingtaine de membre vit une 
période intense avec la partici-
pation à Fête la terre de Cernier 
dimanche (34 fanfares neuchâte-
loises réunies) puis les célébrations 
autour de son 150e anniversaire qui 
arrive (2 septembre). Tout est parti 
en 1873 avec son créateur Onésime 
Montandon, une trompette mili-
taire mobilisée à la frontière lors 
de la guerre franco-allemande de 
1870-1971.

Des amendes pour ceux qui 
« sèchent »

Il y avait une vingtaine de 
membres dans la fanfare dès ses 
premières années d’existence. En 
1896, le remplacement des lampes 
à pétrole (et des bougies) par l’élec-
tricité boost les activités et les adhé-
sions augmentent. La discipline 
est rigoureuse. Les membres qui 
ne participent pas aux concerts et 
aux répétitions sont punis par des 
amendes. En 1905, des uniformes 
sont commandés. Ils coûteront 85 
francs pièce. Chaque musicien paie 
son pantalon avec des mensualités 
de 2 francs. La société remporte son 
7e Chêne à la Fête fédérale de Fri-
bourg (1906). En 1923, le jubilé de 
l’Espérance est fêté dans la cour du 

collège de Noiraigue, là même où les 
150 ans s’apprêtent à être célébré 
100 ans plus tard. Dans la période 
de l’entre-deux-guerres, une pléiade 
de jeunes musiciens s’investissent 
dans la société. Une nouvelle ins-
trumentation est commandée pour 
une facture de 4280 francs. 

Quelques années de vaches 
maigres

En 1947, la 5e Fête des musiques 
du Val-de-Travers est marquée par 
un froid terrible. « À tel point que les 
verres se fendaient le samedi soir », 
peut-on lire dans les archives. Lors 
des 100 ans de la fanfare, il y a 34 
membres actifs et une cinquième 
bannière est inaugurée en 1987. La 
précédente a péri dans l’incendie de 
l’Hôtel de la Croix-Blanche (1985). 
De nouveaux uniformes sont achetés 
en 1988. Rappelez-vous, le prix était 
de 85 francs l’unité une trentaine 
d’années plus tôt. Il est désormais 
de 1100 francs par pièce. À partir 
de la fin d’année 1996, la fanfare 
manque de souffle et les répétitions 
sont mêmes suspendues temporai-
rement. Il n’y a plus que 10 à 12 
membres dans la société. L’actuel 
directeur, Jimmy Robert, arrive en 
2009 et redonne du dynamisme à 
l’Espérance. Avant lui, elle avait été 
gérée par Silvio Giani durant 18 ans 
puis par Alicia Mroczkowska. Des 
hauts, des bas mais une vie toujours 
en musique ! Kevin Vaucher
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Rideau de lumière juste à temps Rideau de lumière juste à temps 
« En clinique, cela faisait longtemps que je n’étais plus acteur de ma vie 
mais j’en étais même plus spectateur. Je ne comprenais plus les images qui 
m’entouraient. Je suis arrivé à un point où j’ai songé à tirer la prise défi-
nitivement. J’avais pris mes dispositions pour ne pas manquer mon coup. » 
Touché, le colosse s’en est voulu de ne pas avoir mieux pu protéger les 
autres membres de son service plus tôt. Il avait coulé mais il n’était pas 
mort pour autant. « Un médecin m’a sauvé en ajustant mon traitement juste 
à temps. Le lendemain matin, j’ai vu la lumière passer entre les rideaux de ma 
chambre et c’était merveilleux car cela voulait dire que j’avais dormi suffisam-
ment longtemps pour que le soleil soit déjà levé. » C’est ainsi qu’il a repris 
des forces mentales et physiques et qu’il a commencé à remonter à la 
surface. « Heureusement car je n’aurais pas tenu beaucoup plus longtemps. » 
Yvan Perrin a parlé (et nous le remercions). Mission terminée, je rentre 
au Courrier ! Cet article s’autodétruira dans quelques semaines, quelques 
mois ou quelques années. Tout dépend dans quelles mains il tombera.

Yvan Perrin a la carrure de l’homme qu’on ne bouscule pas. Un homme que rien ne semble pouvoir 
atteindre. De prime abord, on pourrait l’appeler l’insubmersible Monsieur Perrin ! Ses adversaires y voient une 
certaine froideur que des déboires personnels sont venus involontairement renforcer. Le simple fait d’évoquer 
son nom sentirait le souffre ! D’un autre côté, c’est incontestablement l’un des grands personnages politiques 
vallonniers de ces dernières décennies. De simple militant, il s’est hissé au sommet de son parti politique, 
l’UDC. Il a également connu les plus hautes responsabilités cantonales au Conseil d’État. Mais il a également 
vu l’enfer de ses propres yeux. Tombé de haut, il a connu le « très bas » et le désespoir des cliniques psychia-
triques. L’insubmersible avait coulé au point de songer à ne plus remonter et à « tirer la prise ».

L’ancien policier à l’ombre !L’ancien policier à l’ombre !
Trouver Yvan Perrin a finalement été plus simple 

que prévu. En revanche, le faire sortir de l’ombre est 
plus compliqué. Je me suis donc rendu sur son terrain à
La Côte-aux-Fées. Depuis que le bistrot du village est fermé, 
il accueille tous les jours quelques amis chez lui, au « café 
Perrin », pour boire le café et « tailler le bout de gras ». Tient, 
l’homme de 56 ans ne serait pas le sauvage que l’on dépeint 
parfois ? En tout cas, l’ancien policier s’est volontairement 
mis à l’ombre depuis quelques années. Assagi ? Non, apaisé ! 
« J’écris des discours ou des prises de positions pour quelques poli-
ticiens. Je ne livre plus les plats, je me contente de les assaisonner 
en cuisine. » Le Vallonnier n’a pas perdu son sens des formules 
percutantes, nous voilà rassuré !

Mafia russe et trafic à BangkokMafia russe et trafic à Bangkok
Ce choix de vie, il le doit à sa bataille gagnée contre son pire ennemi : le stress ! Ses différentes vies pro-

fessionnelles ne l’ont pas épargné. Après le gymnase, Yvan Perrin opte pour la douane où il travaille durant 2 
ans et demi avant de bifurquer dans la police. Ce fils de bûcheron et d’horlogère s’est fait sur le terrain, parfois 
à la dure ! Spontanément, il se souvient du triple infanticide de La Chaux-de-Fonds. « C’est le pire souvenir de 
ma carrière de policier. J’ai encore les images devant les yeux. » Il se fige, les yeux dans le vague : « L’un des petits 
se trouvait sur un lit superposé. Il avait des chaussettes bleues avec une étoile de shérif. Un autre enfant avait un 
lutin rouge. Ce lutin portait un bonnet vert... » Glaçant ! Le Niquelet adore les enquêtes et « tirer sur le fil » pour 
débusquer les protagonistes des affaires. Lorsqu’il travaillait pour les stups, il a démantelé un trafic d’amphé-
tamines thaïes. En deux ans et demi, il était parvenu à remonter jusqu’au commanditaire, en Thaïlande. « On 
avait passé une semaine à Bangkok. Et comme les officiels ont su que j’avais des responsabilités politiques en Suisse, 
nous avions eu droit aux Mercedes et à l’escorte de motards durant notre séjour. J’ai aussi participé à une enquête 
sur le crime organisé russe. Nous avions mis à jour une partie du système de blanchiment d’argent qu’il utilisait. Mais 
le juge a laissé sortir de garde à vue le seul prévenu que nous avions arrêté. »

2014 : l’insubmersible Perrin est touché, coulé... 2014 : l’insubmersible Perrin est touché, coulé... 
D’un autre côté, Yvan Perrin monte rapidement les échelons en politique : militant, conseiller communal (2000-
2010), conseiller national (2003-2013) et enfin conseiller d’État entre mai 2013 et juin 2014. Pour concilier 
les deux, il consent à réduire son activité à la police de 50%. Alors qu’il espérait pouvoir aider son canton au 
Conseil d’État neuchâtelois, cette élection l’a conduit à sa perte ! La faute à un collaborateur qui faisait régner 
un climat de terreur dans son service. « C’était une terrible épreuve couronnée par deux ans où je suis allé cogner 
le fond ! Je recevais chaque semaine un employé en pleurs dans mon bureau. Nous devions organiser des réunions 
secrètes sans ce collaborateur. La charge émotionnelle était forte. » Trop forte ! Son ennemi « le stress » l’a rattrapé 
et l’a jeté à terre. L’insubmersible Perrin a coulé ! « J’ai finalement réussi à le faire virer pour protéger le personnel 
mais c’était trop tard pour moi. J’ai démissionné et je n’oublierai jamais les deux années d’enfer qui ont suivi. Je ne 
dormais plus et je savais que ce serait encore pire le lendemain. J’étais un géranium que l’on déplaçait de clinique 
psychiatrique en clinique psychiatrique. »

Tient, Tient, 
l’homme de 56 ans ne serait pas le sauvage que l’on dépeint l’homme de 56 ans ne serait pas le sauvage que l’on dépeint 
parfois ? En tout cas, l’ancien policier s’est volontairement 
mis à l’ombre depuis quelques années. Assagi ? Non, apaisé ! 
« J’écris des discours ou des prises de positions pour quelques poli-
ticiens. Je ne livre plus les plats, je me contente de les assaisonner 
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atteindre. De prime abord, on pourrait l’appeler l’insubmersible Monsieur Perrin ! Ses adversaires y voient une atteindre. De prime abord, on pourrait l’appeler l’insubmersible Monsieur Perrin ! Ses adversaires y voient une 

Le plan de bataille élaboré chez Blocher
À écouter Yvan Perrin, tout ce qu’il aurait réussi dans sa vie serait fortuit. Son élection à la vice-présidence de l’UDC suisse en 2006 ? « Par défaut ! Les Valaisans ne voulaient pas du Fribourgeois Jean-François Rime, jugé trop mou. Et les Fribourgeois ne voulaient pas du Valaisan Oskar Freysinger, trop virulent pour eux. Mon élection ne doit rien à mon talent naturel, je faisais simplement consensus. Je n’étais pas spécialement intéressé par le poste. » Mais au final, cette promotion lui a permis de vivre sa plus palpitante année politique : les élec-tions fédérales de 2007. « Nous avions planifié toute la campagne en une journée passée chez Christophe Blocher. Nous avions commencé à 9 heures et nous mangions des saucisses devant un magnifique panorama des Alpes à 17 h 30. » Tous les discours et les réactions politiques (en fonction du scénario du vote) avaient été calibrés à la date près et à l’heure près. Cette chirurgie politique avait débouché sur un gros succès pour l’UDC suisse (28.9% des voix). Yvan Perrin a également été déterminant dans la naissance de la section neuchâteloise de son parti, devenant son premier président (fondateur). « Encore un choix par défaut », insiste-t-il, comme s’il voulait éloigner au plus loin de lui toute cette lumière qui a fait son succès. « Je voulais devenir uni-quement secrétaire de la section et on avait besoin d’un président, alors j’y suis allé », se justifie-t-il presque.

ÀÀ la ville comme à la scène,

 la ville comme à la scène,
Yvan Perrin a trouvé la zenitude.

Yvan Perrin a trouvé la zenitude.

Type de mission : localiser et faire parler l’insaisissasble Yvan Perrin 
Renseignements sur l’obje� if : discret, méfiant voire craintif. 
Localisation de l’objectif : La Côte-aux-Fées - date : un jour de canicule
Observations du terrain : l’homme sort peu de l’ombre ces dernières années. 
Individu de caractère que certains semblent craindre. Règle d’or : ne pas 
se fier aux idées reçues et investiguer. 

Carnet de : Kevin Vaucher
Mission N°5
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Le plan de bataille élaboré chez BlocherLe plan de bataille élaboré chez Blocher
 écouter Yvan Perrin, tout ce qu’il aurait réussi dans sa vie serait 

à la dure ! Spontanément, il se souvient du triple infanticide de La Chaux-de-Fonds. 

dormais plus et je savais que ce serait encore pire le lendemain. J’étais un géranium que l’on déplaçait de clinique 
psychiatrique en clinique psychiatrique. »

m’entouraient. Je suis arrivé à un point où j’ai songé à tirer la prise défi-
nitivement. J’avais pris mes dispositions pour ne pas manquer mon coup. » 

�s Ve�ières
Môtiers

Chez Yvan 
Perrin

Couvet

La Cô�-aux-Fées

Né à Fleurier, Yvan Perrin a toujours vécu à

La Côte-aux-Fées. Ses parents ont simplement 

déménagé d’un côté à l’autre du village en 1967. 

Il habite toujours dans la maison familiale.

ELECTRICITE POMPE A CHALEUR BORNES DE RECHARGE PHOTOVOLTAIQUE DEPANNAGESELECTROMENAGER

Société  Electrique
du Val-de-Travers SA

Votre spécialiste dans votre région, pour toutes
 vos installations électriques et l’électroménager !

Prés-de-la-Porte1 / 2108 Couvet / 032 863 12 24

www.sevt.ch

Société Electrique 
du Val-de-Travers SA

Rue du Preyel 9  /  2108 Couvet  /  032 863 12 24

Votre spécialiste dans votre région, pour toutes
vos installations électriques et l’électroménager! 

www.sevt.ch
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Création et entretien de jardin

Saison de la taille - Soins aux arbres
Abattage - Toutes plantations

Fax 032 865 13 50
Natel 079 219 52 27
2116 Le Mont-de-Buttes
info@ckocher.ch

Christophe Fatton
Tivoli - 2115 Buttes

Tél. +41 32 861 30 33
info@garagefatton.ch

www.fatton.multimarque.com

amedidi

2 septembre 202323

10h Ouverture de la

brocante et du Marché

11h Partie officielle et

présentation des 

compagnies

13h30 reprise des animations

15h Cortège

16H Reprise des animations

16h30 spectacle « Gueux à Chiens »

Les coins à ripaille

Cantine de l’Amicale sportive de 

Buttes 

Le foyer Buttes

CPA VDT

ANIMATIONS

* Les Oies de Dog Trainer

* LA Compagnie de la rose

* Les lumières de Dàinn

* L'alliance de Croix 

* Cie du petit Grimoire

* Les amis des ânes de Berolle

* Groupe romand du Léonberg 

* Boutique de l’association de 

la Route du Sel

www.fetedusel.ch / fetedusel@gmail.com

Entrée libre

Animations

gratuites

Fêtedusel

Spécialités aux morilles
Roastbeef

Gâteau à la crème

Restaurant

La Robellaz
Chez Katon 

Famille J.-B. Stähli
2115 Buttes • +41 76 411 16 73 • +41 32 861 13 84

(alt. 1222m)

Troisième cahier

HYPOPRIMO
DONNE VIE
À VOTRE 
PROJET

bcn.ch/ph

*Offre soumise à conditions

0%
d’interêts 
pendant 1 an*

• Installations électriques
• Contrôles des installations électriques
• Domotique, télématique, TV, téléphone
• Borne de charge – E-mobilité
• Installations photovoltaïques
• Paratonnerre
• Dépannage

A. Tosato
Responsable
de succursale
032 861 30 00
Grand-Rue 2
2114 Fleurier

ELECTRICITE

SCC Le Foyer
BUTTES Alimentation générale
Tél. 032 861 12 43 www.scc-lefoyer.ch

À la Fête du sel, venez soutenir le �nancement
de la rénovation du magasin le Foyer à Bu�es.
Le comité bénévole proposera minérales, vins 

neuchâtelois, absinthe, Suze, bières de Bu�es
et racle�es de la région au bout de la Vy Saulnier.
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Terrain de La Léchère
Football • Championnat suisse de 3e ligue

Vendredi 1er septembre à 20 h 15

FC Couvet
reçoit   

FC Le Parc II

ÉLECTRICITÉ

TÉLÉMATIQUE

PARATONNERRE

ÉLECTROMÉNAGER  

SEVT: Votre spécialiste dans votre région, 
 pour toutes vos installations électriques ! 

impression forte
impression forte

2114 FLEURIER - Tél. 032 861 10 28
info@courrierhebdo.ch

eurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

eurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

eurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28 Fleurier      info@courrierhebdo.ch      +41 (0)32 861 10 28

31 août 2023

Samedi 2 septembre
Juniors D1, à 9 h à Couvet • Val-de-Travers - Saint-Blaise

Juniors D3, à 11 h à Couvet • Val-de-Travers III - Val-de-Ruz III

Dimanche 3 septembre
4e ligue, à 14 h 30 à Couvet • Couvet II - Le Communal Sport Le Locle II

 Les étoiles du Courrier : * Per-
cassi  ** Pereira Alves  *** Cand

Môtiers – Le Communal Sport 
Le Locle 0-5 (0-3)

Charmillot ; Tosato, Percassi, 
Berthoud, Mairy ; Suka, Cirillo, 
Cand, Saadun ; Descombes, 
Pereira Alves.

Les Loclois possèdent une belle 
équipe avec plusieurs individuali-
tés fortes. Leur victoire 8-1 contre 
Peseux sonnait d’ailleurs comme 
un avertissement avant de des-
cendre au Val-de-Travers. Hélas, 
les Vallonniers n’étaient pas prêts 
à les accueillir avec la fermeté et 

Les « flingueurs » se sont fait flinguer !

Le FC Môtiers découvre cette année la troisième ligue régionale. Le néo-promu découvre aussi ce 
qu’est la défaite après avoir remporté pratiquement tous ses matches l’an dernier, un échelon plus bas. 
Après avoir connu un premier revers lors de l’ouverture de saison, contre Couvet (3-1), les Môtisans ont 
poursuivi leur début de championnat 2023/24 par une nouvelle défaite. Celle-ci fait peut-être encore 
plus mal par son ampleur : 0-5 ! Les « flingueurs » de La Bergerie ont reçu une première balle (au fond 
du but) du Communal Sport Le Locle après à peine plus de 60 secondes.

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

En première mi-temps, les Loclois n’ont pas forcément eu plus souvent la 
balle dans les pieds que les Môtisans. Mais ils en ont fait meilleur usage.

Le grand prix de France Kart-
mag a eu lieu le week-end der-
nier en Auvergne. Plus de 300 
pilotes ont convergé sur le circuit 
de Varennes. Le plateau était spé-
cialement relevé avec la présence 
d’un champion du monde, d’un 
champion d’Europe et de trois 
champions de France en catégo-
rie reine. Le Fleurisan Loïc Vin-
dice s’est naturellement frotté à la 
meute.

Troisième place
sur la grille

Et le pilote du Val-de-Travers 
a été dans le coup dès les essais 
chronométrés lors desquels il s’est 
emparé du 3e meilleur temps en 
course. La première place ne se 
trouvait qu’à quatre petits cen-
tièmes. S’en sont alors suivies les 
manches qualificatives pour la 
finale. Pas facile, l’équation consis-
tait à trouver le bon compromis 
entre « jouer devant » et ne pas 

prendre trop de risques afin d’évi-
ter un accrochage. Comme sou-
vent, le Vallonnier a parfaitement 
glissé sur la bonne limite pour 
s’emparer de la troisième place 
sur la grille de départ. À peine 
le départ de la finale donné, la 
lutte a débouché sur de fréquents 
dépassements à tous les niveaux 
de la hiérarchie.

Prochain arrêt :
les championnats
du monde

Dans le peloton de tête, Loïc 
Vindice a privilégié la prudence 
dans un premier temps. « Il a réussi 
à maintenir sa position jusqu’à la mi-
course », rapporte l’un de ses plus 
fidèles suiveurs (son papa Daniel). 
« Mais il a vu le leader s’éloigner et 
cela ne lui a pas trop plu. » C’était 
le signal pour passer à l’attaque 
et gagner une place. Désormais 
deuxième sur le circuit français, 
le pilote fleurisan s’est peu à peu 

rapproché du leader. « Malheureu-
sement, la forte température (38 
degrés) a conduit à une surchauffe 
de son moteur qui a perdu de la 
puissance sur la fin de course. Loïc 
a donc préféré lever un peu le pied 
pour assurer sa deuxième place. »
C’est un excellent résultat de plus 
pour lui ! Prochain rendez-vous 
pour Loïc, les championnats du 
monde ! Ils se tiendront du 7 au 
10 septembre, à Wackersdorf, dans 
l’est de l’Allemagne. 

KVa

KARTING

KARTING

KARTING

KARTING
Loïc Vindice a bien géré sa sortie 
au GP de France Kartmag.

Vindice sur la boîte !

Bôle II - Fleurier 1-3
Môtiers - Le Communal Sport Le Locle 0-5
  1. Le Locle 2 2 0 0 (0) 13 : 1 6
  2. Fleurier 2 2 0 0 (1) 6 : 3 6
  3. Couvet 1 1 0 0 (1) 3 : 1 3
  4. Val-de-Ruz 1 1 0 0 (3) 3 : 2 3
  5. Colombier 2 1 0 1 (1) 5 : 2 3
  6. Kosova NE 2 1 0 1 (2) 3 : 3 3
  7. Le Parc II 2 1 0 1 (3) 8 : 5 3
  8. Le Locle II 2 1 0 1 (5) 6 : 7 3
  9. Peseux Comète 2 1 0 1 (5) 6 : 11 3
10. Bôle II 2 0 0 2 (0) 3 : 6 0
11. Helvetia NE 2 0 0 2 (0) 3 : 11 0
12. Môtiers 2 0 0 2 (2) 1 : 8 0

3e ligue - Groupe 1

Môtiers II - Béroche-Gorgier III 3-1
  1. NE Galaxy 2 2 0 0 (0) 16 : 0 6
  2. Bosna NE II 2 2 0 0 (0) 10 : 2 6
  3. La Sagne II 2 2 0 0 (1) 8 : 3 6
  4. Môtiers II 2 1 0 1 (0) 3 : 7 3
  5. Lignières II 2 1 0 1 (1) 4 : 1 3
  6. Superga II 2 1 0 1 (1) 7 : 8 3
  7. Béroche-Gor. III 2 1 0 1 (2) 2 : 3 3
  8. Fleurier II 1 0 0 1 (0) 0 : 4 0
  9. Val-de-Ruz IV 1 0 0 1 (0) 0 : 10 0
10. Les Ponts 2 0 0 2 (0) 1 : 6 0
11. Cornaux 2 0 0 2 (3) 4 : 11 0

5e ligue - Groupe 1

FOOTBALL

FOOTBALL

FOOTBALL

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  3eLIGUE

FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  2eLIGUE

FOOTBALL  5eLIGUE

Bôle II ‒ Fleurier 1-3 (1-1)
Buts de : Lebet D. (2x), Ferrier (but 

contre son camp).
Verdon ; Ciurleo, Rodriguez, 

Dreyer, Lebet S. ; Codoni, Rainaud, 
Khelil, Tabasso, Goncalves Nogueira ; 
Lebet D.

juniors équipes résultats nb 
matches

place pts

FF19 Val-de-Travers - Villaz-Sarine 5-3 1 4/11 3

D1 Peseux Comète - Val-de-Travers 4-5 2 2/10 6

D2 Val-de-Travers II - Béroche-Bevaix 4-3 2 7/10 3

D3 3L II - Val-de-Travers III 0-2 2 6/10 3

A Val-de-Travers - Hauterive 3-2 2 2/14 6

B Béroche-Bevaix - Val-de-Travers 3-2 2 5/10 3

C1 Val-de-Travers - Peseux Comète 3-3 2 5/6 1

C2 Bosna - Val-de-Travers II 3-2 2 11/11 0

FF15 I Val-de-Travers II - Val-de-Travers 0-10 2 1/11 6

FF15 II Val-de-Travers II - Val-de-Travers 0-10 2 10/11 0

Les Brenets - Couvet II 1-3

  1. Unine 2 2 0 0 (0) 6 : 2 6
  2. Béroche-Gorgier II 2 2 0 0 (1) 14 : 0 6
  3.Helvetia NE II 2 2 0 0 (1) 8 : 2 6
  4. Couvet II 2 2 0 0 (5) 4 : 1 6
  5.Cortaillod II 2 1 1 0 (0) 7 : 2 4
  6.Peseux Comète II 2 1 0 1 (0) 6 : 12 3
  7.Boudry II 2 1 0 1 (1) 5 : 2 3
  8. Le Locle II 2 0 1 1 (1) 3 : 6 1
  9. AS Vallée 2 0 0 2 (0) 2 : 8 0
10. Corcelles-Corm. 2 0 0 2 (1) 3 : 8 0
11. Les Brenets 2 0 0 2 (2) 1 : 8 0
12. Val-de-Ruz II 2 0 0 2 (2) 1 : 9 0

4e ligue - Groupe 1

la solidité nécessaires pour faire 
jeu égal avec eux. Les visiteurs 
ont pris l’avantage après à peine 
plus de 60 secondes de jeu déjà. 
Et ils ont doublé leur avantage
après dix tours d’horloge. Pour-
tant, le FC Môtiers n’a pas tendu 
l’autre joue et les locaux ont
même disputé une première mi-
temps plutôt bonne. Mais il leur 
a clairement manqué du réa-
lisme devant le filet pour espérer
inquiéter les joueurs du haut. 
Ludovic Tosato, Julien Des-
combes et Leandro Pereira Alves 
ont notamment eu la réduction 
du score dans les pieds. Sans 
concrétiser !

Recharger le barillet

Il ne faut pas résumer unique-
ment le mutisme offensif môtisan 
à l’absence de certains joueurs 
comme Frédéric Tosato (en congé) 
mais son coup de patte et sa créa-
tivité de jeu ont incontestablement 
manqué dimanche passé. On l’a dit, 
les flingueurs ont eu des occasions 
mais ils ont été maladroits ou mal 
inspirés à la conclusion. Depuis le 
bord du terrain, le coach Mike dos 
Santos (Julien Descombes étant 
aligné comme joueur) a tenté de 
remobiliser ses joueurs en leur 
criant qu’ils étaient dans le coup et 
qu’ils avaient des chances de but. 
Une façon de les inciter à continuer 
à essayer mais la concrétisation 
n’est jamais venue. Au contraire, 
Le Locle a marqué une troisième 
fois juste avant la pause, ce qui a 
fait très mal au moral des Vallon-
niers. En seconde période, Môtiers 
a bien davantage souffert au niveau 
du jeu. Les Loclois ont clairement 
mis la main sur la partie et ils ont 
ajouté deux nouveaux buts à la fac-
ture. Auteurs d’un seul but en deux 
rencontres, les « jaune et rouge » 
devront recharger leur barillet s’ils 
entendent débloquer leur compteur 
points au prochain match (le 1er

septembre à l’extérieur).

Kevin Vaucher



page 11Jeudi 31 août 2023Courrier du Val-de-Travers HEBDO Lessports

 Agence
du Val-de-Travers

Fabien Chapatte
Grand-Rue 9
2114 Fleurier

Tél. 032 864 61 16

MSM Peinture SA
T. 079 418 04 60 ph_kull@bluewin.ch

2117 La Côte-aux-Fées
2112 Môtiers - Val-de-Travers

Resp. tech. : Philippe Kull

CHAUFFAGE • SANITAIRE
ÉNERGIES RENOUVELABLES

2126 Les Verrières • Tél. 032 866 12 36

Terrain des Sugits
Football • Championnat suisse de 3e ligue

Vendredi 1er septembre à 20 h 15

FC Fleurier
reçoit   

FC Peseux Comète

Les Sises 1b    032 863 27 06    Boveresse

entreprise de

construction

Sàrl

Plâtrerie

Echafaudages

Chape

Carottage

Crépi de finition

Divers

31 août 2023

Samedi 2 septembre
Juniores FF-15, à 10 h à Fleurier • Val-de-Travers - ASI Audax-Friul

Juniors C2, à 14 h 30 à Fleurier • Val-de-Travers II - Team Neuchâtel
Juniors B, à 15 h à Couvet • Val-de-Travers - Team Neuchâtel

5e ligue, à 17 h 30 à Fleurier • Fleurier II - Superga II

Mercredi 6 septembre – coupe féminine – tour préliminaire
Juniores FF-15, à 18 h 15 à Fleurier • Val-de-Travers II - Étoile-Parc

Samedi 9 septembre
Juniores FF-15, à 12 h 30 à Fleurier • Val-de-Travers II - Béroche-Bevaix II

Juniors C1, à 14 h à Môtiers • Val-de-Travers - Marin-Sports

Dimanche 10 septembre
Juniors A, à 14 h 30 à Fleurier • Val-de-Travers - Marin-Sports

Oui, la canicule vient à peine 
de se terminer que le hockey sur 
glace, sport hivernal, est déjà dans 
la file d’attente pour reprendre du 
service ! Le championnat attendra 
sagement le mois d’octobre pour 
recommencer. La première équipe 
du CP Fleurier se déplacera alors 
à Neuchâtel pour faire ses débuts 
contre les Universitaires (le 4 
octobre). Un beau derby pour ini-
tier son retour en première ligue. 
D’ici à cette échéance, la troupe 
de Nicolas Motreff a quelques 
semaines pour parfaire sa forme. 
Les matches de préparation jalon-
neront ce chemin pour la guider 
vers son meilleur niveau. Et les pre-
miers signaux sont plutôt positifs. 
Après leur succès 2 buts à 1 contre 
le HC Mühlethurnen (2e ligue), le 
12 août, les Fleurisans ont enchaîné 

par une victoire 4-1 contre le HC 
Yverdon (2e ligue) le 23 août. 135 
spectateurs ont assisté à cette ren-
contre au Centre de sports de glace. 
La recrue Robin Fuchs s’est mise en 
évidence par deux doublés lors de 
ces parties. 

17 secondes de trop !

Vendredi dernier, le CP Fleurier 
s’est confronté pour la première 
fois à un adversaire de 1re ligue : 
le HC Vallée de Joux. Les Chats 
ont pratiquement toujours fait la 
course en tête. Ils étaient même 
encore devant au score (4-5) à 17 
secondes de la fin du match. Mais 
les Vaudois ont égalisé avant de 
passer l’épaule après 1’22 de pro-
longation. Fleurier avait manqué 
un penalty quelques secondes plus 

tôt. Les Vallonniers ont fait mouche 
par cinq buteurs différents : Florent 
Marthaler, Quentin Pécaut, Kilian 
Geiser, Kenny Huguenin et Kevin 
Fleuty. La préparation continue le 
2 septembre avec un duel contre 
Prilly Black Panthers (17 h, Centre 
de sports de glace).

HOCKEYSURGLACE 1RELIGUE

HOCKEYSURGLACE 1RELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEYSURGLACE FÉMININE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE

HOCKEYSURGLACE 3ELIGUE

HOCKEY

HOCKEYSURGLACE

Le CP Fleurier reprend sa route ! 

La saison dernière, le FC Cou-
vet féminin avait terminé à une 
respectable 10e place, sur quinze 
formations inscrites dans le cham-
pionnat fribourgeois de 4e ligue (il 
n’y a pas assez d’équipes féminines 
neuchâteloises pour créer un cham-
pionnat cantonal). « Nous avions 
fait un excellent début de saison », se 
rappelle l’attaquante Sandrine dos 
Santos. « Puis, cela s’était un peu gâté 
par la suite. Nous nous étions trop 
relâchées et nous manquions aussi 
un peu de profondeur. Les blessures 
de plusieurs joueuses avaient fini par 
peser sur la fatigue du groupe. »

Plus fortes que la saison 
passée ?

Au décompte final, les Covas-
sonnes avaient amassé 6 victoires, 
1 nul et 7 défaites lors de leurs 14 
sorties 2022/23. « Les joueuses en 
gardent un bon souvenir, même avec 
ces moments plus compliqués dans 

la saison. Cela nous a rapprochées 
et a renforcé notre esprit d’équipe. » 
Et quel est l’état d’esprit actuel du 
vestiaire ? « Il est bon et je nous sens 
prêtes. On est remontées à bloc pour 
ce début de saison. Avec les blessures 
actuelles de certaines joueuses, je ne 
sais pas si nous partons plus fortes 
que l’an dernier. Mais il y a une 
vraie volonté de jouer collectivement 
et c’est ce qui va faire notre force », 
prédit la joueuse de 25 ans. 

« Négliger aucun détail »

Malgré la bonne énergie, le 
coach de l’équipe, Walid Boutaleb, 
n’entend pas céder à une quelconque 
euphorie d’avant-saison. Il sait que 
ce championnat à 17 équipes s’an-
nonce relevé. « Bien sûr, nous vou-
lons gagner un maximum de matches. 
Mais nous avons aussi une vue à plus 
long terme. Le but est de continuer à 
construire cette équipe pour les sai-
sons suivantes. Cela passera par du 

travail sérieux aux entraînements. 
Il ne faut négliger aucun détail », 
prévient-il. Cette application s’est 
déjà retrouvée dans la préparation 
du championnat. Les joueuses l’ont 
clairement ressentie : « Walid et 
Enzo nous ont fait souffrir », rigole 
Sandrine dos Santos. « La prépara-
tion a été très intense et je pense que 
notre condition physique va béné-
ficier de ses effets tout au long des 
prochains mois. » Le FCCF s’apprête 
à disputer huit rencontres d’ici au 
20 octobre. À bloc jusque-là ?

Kevin Vaucher

Les Covassonnes sont remontées à bloc
Quelques semaines après les hommes, ces dames vont renouer avec la compétition, ce dimanche 3 

septembre à La Petite-Glâne. Le FC Couvet féminin (FCCF) aborde le nouveau championnat légèrement 
remanié. Le duo d’entraîneurs Walid Boutaleb et Enzo Bastos Almeida entend travailler dans la durée. 
Du côté du vestiaire, on se dit « remontées à bloc » pour débuter les choses sérieuses. On fait le point 
complet à quelques jours du coup de sifflet !

FOOTBALL  5eLIGUE

FOOTBALL  4eLIGUE FÉMININE

L’eff ectif 2023/24

Départ : aucun. Arrivées : Gaëlle 
Schmid (FF19 Groupement) ; 
Lauriane Baillods (reprise) ; Ana 
Ramon (sans club précédent) ; 
Flavia Almeida Pinto (reprise).

Gardiennes : Paula Rocha ;
Fjona Daka. Défenseuses : 
Cindy Pereira ; Jacinta Rodri-
gues ; Axèle Tschappat ; Laure 
Berthoud ; Maéva Fatton ; Gaëlle 
Schmid ; Ramona Cirillo ; Alexia 
Robert. Milieux : Sandrine 
Marques (C) ; Yasmine Einaudi ; 
Claudia Santos ; Rosaria Cirillo ; 
Flavia Almeida Pinto ; Sarah da 
Silva ; Sara Dias. Attaquantes : 
Sandrine dos Santos ; Beatriz dos 
Santos ; Léonore Rosselet ; Kat-
tia Rios ; Eva Milande ; Estelle 
Serra ; Ana Ramon ; Lauriane 
Baillods ; Stéphanie dos Santos ; 
Justine Charpilloz. Entraîneurs : 
Walid Boutaleb et Enzo Bastos 
Almeida.

Jornod le plus rapide
des Neuchâtelois
aux Mondiaux

Plusieurs Neuchâtelois étaient 
qualifiés pour les champion-
nats du monde de semi-ironman 
en Finlande. Ils se disputaient 
à Lahti à la fin du mois d’août
(26 et 27). Parmi eux, le Vallon-
nier Bastien Jornod qui, avec son 
chrono de 4 h 12, a été le meil-
leur représentant neuchâtelois.
Sa performance le classe au 48e

rang de sa catégorie d’âge et à la 
164e place du classement géné-
ral final. L’Allemagne a réussi un 
triplé historique sur la discipline 

TRIATHLON

TRIATHLON

TRIATHLON

Photo à la volée de Bastien 
Jornod en plein effort.

avec la victoire de Rico Bogen 
(3 h 32) devant deux de ses com-
patriotes.
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L’entreprise Nivarox-FAR SA, 
à Fontaines, a lancé un défi à 
ses employés : participer à une 
marche en faveur de notre asso-
ciation.

Mercredi 23 août, 125 mar-
cheurs, employés et membres de 
l’association, se sont retrouvés 
sous un soleil de plomb pour rele-
ver ce défi. Départ de Fontaines 
pour rejoindre Montmollin où 
un apéritif dînatoire attendait les 
nombreux courageux.

L’entreprise a « sponsorisé » 
chaque participant à hauteur de 

Fr. 20.- en faveur de notre asso-
ciation et c’est la somme de Fr. 
2500.- qui a été remise à la fin de 
cette épreuve. Félicitations à toute 
cette équipe, vous avez relevé un 
défi malgré la canicule, chapeau 
bas à tous.

Persuadé que le but de notre 
association, aide et soutien aux 
enfants cancéreux, a motivé les 
employés, du fond du cœur, merci 
d’avoir pensé à Un P’tit Plus, 
votre geste et cette initiative nous 
touchent fortement.

Un P’tit Plus

Un P’tit Plus

125 marcheurs hors norme 

Service de défense
incendie et de secours

Les sapeurs-pompiers du SDIS 
sont sortis les :

Mardi 22 août : à 10 h 33 à 
Travers, contrôles d’usage à la suite 
d’une défectuosité électrique dans 
un bâtiment.

Mercredi 23 : à 17 h 27 à Fleu-
rier, alarme pour odeur de brûlé 
dans un bâtiment, sans engagement 
sur place à la suite des contrôles 
d’usage.

Samedi 26 : à 19 h 55 à Môtiers, 
sauvetage en milieu périlleux, en 
collaboration avec le détachement 
de premier secours 1 de Neuchâtel 
et un service d’ambulance.
Plus d’infos : www.sdis-valtra.ch

ILS SONT 
SORTIS
POUR...

ILS SONT SORTIS POUR...

Une médaille et une 
finale pour la Maison 
Mauler 

Dans l’édition de la semaine 
dernière, nous avons communiqué 
que la Maison Mauler, à Môtiers, 
avait empoché deux médailles (or 
et argent) lors de la 17e édition du 
Grand Prix du vin suisse.

Cependant, nous avons omis de 
communiquer qu’elle a également 
et surtout décroché la médaille 
d’or avec son vin mousseux Louis-
Edouard Mauler brut Millésime 
2014 - AOC et a été nominée pour 
participer à la grande finale qui se 
déroulera à Berne en octobre.

La rédaction

Ça y est, nous y sommes ! La 
Batterie 14 va célébrer ses 20 
ans d’existence ce samedi 2 sep-
tembre au chalet du ski-club de 
Môtiers, sur les hauteurs de Riaux. 
Vingt coups de canon seront tirés 
au cours de la journée pour sym-
boliser de façon sonore ces deux 
décennies de vie. Les trois pre-
miers coups seront donnés par des 
invités, à savoir le conseiller d’État 
Alain Ribaux, le conseiller commu-
nal Benoît Simon-Vermot et un offi-
cier de l’armée suisse. La Batterie 
13 fribourgeoise a également été 
conviée à la fête qui commencera à 
10 h et se terminera aux alentours 
de 16 h. Si le repas se fait sur invi-

tation, une verrée est offerte dans 
la matinée. N’ayez donc pas peur 
si vous entendez quelques détona-
tions durant la journée de samedi. 
Comme souvent, quand « ça pète 
au Vallon », Roland Fatton n’est 
jamais très loin.

La Batterie 14 de Môtiers va faire 
du bruit ! 20 ans, ça se fête !

 Chroniquerégionale

Les 20 coups de canon de la Batterie 14 

Tous les malades ne sont pas for-
cément au même stade du cancer 
mais une force commune émane 
progressivement de ce travail qui 
se passe autant à l’intérieur des 
artistes que sur la toile. Ce n’est pas 
pour rien qu’on parle d’art-thérapie 
et d’art-thérapeute. Les malades 
ont été suivis dans cette aventure 
par l’art-thérapeute Anne Piguet 
Krämer. Ils ont avancé sur le plan 
personnel tout en débouchant petit 
à petit sur une œuvre qui accueille 
une foultitude d’émotions. De la 
colère et de la frustration côtoient 
de la détermination et de la rési-
lience. La fresque est pleine de vie. 
Pas celle toute rose que certains 
fantasment mais celle d’un quoti-
dien fait de combats. 

Une artiste décède 
avant le lever de rideau

La nature des combats réside 
dans le fait que l’on peut gagner ou 
que l’on peut perdre. L’une des six 
artistes de la fresque est décédée 
il y a quelques semaines, perdant 
son combat contre le cancer. C’est 
cela la vie ! Pas rose mais vraie ! 
Ce décès donne une puissance émo-
tionnelle encore plus forte à cette 
œuvre. Et tiens, le but premier d’une 
œuvre est d’être exposée non ? Bien 
sûr, et c’est dans cet objectif qu’un 
appel a été lancé au début du mois 
de mai dans le journal du « Ô », à 
La Chaux-de-Fonds. L’histoire allait 

rebondir encore une fois. C’est alors 
que la directrice du home Valfleuri 
(et Clairval) entre en jeu.

Le début d’un tour 
du canton ?

« J’ai apprécié la démarche de la 
Ligue neuchâteloise contre le cancer. 
Les homes sont évidemment touchés 
par les thématiques autour des mala-
dies mais ça va bien plus loin que 
cela. Cette fresque rayonne de joie et 
d’envie de vivre et c’est pour ces rai-
sons que nous avons décidé de l’ac-
cueillir à Valfleuri », expose Liliane 
Hochstrasser. Le 24 août dernier, 

une vingtaine de personnes ont 
assisté au lever de rideau dans l’éta-
blissement fleurisan. La fresque à 
émotions a parfaitement fait son 
effet. Cette belle histoire n’est pas 
obligatoirement terminée pour 
autant. La fresque pourrait entamer 
un tour du canton si d’autres insti-
tutions jouaient le jeu en l’accueil-
lant quelque temps dans leurs murs. 
« Et si non, elle s’intègre parfaitement 
aux couleurs des couloirs de Valfleuri 
et elle restera chez nous », sourit la 
directrice. Alors chapitre deux ou 
fin de l’histoire à Fleurier ?

Kevin Vaucher

Une fresque à émotions !
C’est l’une des belles histoires de l’été 2023. C’est probablement aussi l’une des plus fortes. Tout 

débute il y a plusieurs mois dans le cadre d’un atelier de la Ligue neuchâteloise contre le cancer. Six per-
sonnes atteintes d’un cancer participent à l’élaboration d’une fresque collective. Touche après touche, 
rencontre après rencontre, l’œuvre de 2.4 mètres de long et d’un mètre de large prend forme. Elle prend 
même vie, c’est plus juste avec ces mots-là.

La directrice du home Valfleuri Liliane Hochstrasser, l’art-thérapeute 
Anne Piguet Krämer et une partie des artistes de la fresque posent 
devant elle. C’est l’aboutissement d’un beau chemin.

Ahhhh la nature ! Son calme, 
sa beauté et son espace indéfini. 
On y passerait volontiers plus de 
temps. Alors les jeunes rejoignez 
les scouts ! Habituellement, c’est 
dans cet environnement que les 
scouts Trois Raisses de Fleurier 
aiment se réunir. Mais la pluie de 
samedi passé a légèrement contre-
carré leurs plans pour la première 
journée de leurs portes ouvertes. 
Tout ce beau monde a finalement 
trouvé refuge à l’intérieur du local 
de la rue du Patinage, rêvant de la 
nature en fabriquant notamment 
des attrape-rêves...

Des rêves à attraper en tout temps !

Lors des portes ouvertes des scouts Trois Raisses, les jeunes ont notam-
ment fait marcher leur esprit créatif avec cet atelier bricolage.

Luwak, jamais en manque 
d’énergie !

Et bonne nouvelle pour le 
groupe qui souhaite dynamiser la 
section des louveteaux (jeunes de 
6 à 11 ans) : trois jeunes avaient 
répondu à son cri de ralliement. 
Luwak (Soryanel), Gypsy (Méline), 
Burunduk (Michaël) et quelques 
autres encadrants leur ont fait 
découvrir quelques activités com-
munes pour entrer doucement 
dans le monde du scoutisme. Mais 
vous vous demandez peut-être ce 
que signifie Luwak ? Il s’agit d’un 

petit animal d’Asie qui se nourrit 
essentiellement de café. « Comme 
j’aime le café et que je suis éner-
gique, ce totem me correspond tota-
lement », explique le Grenouillard 
Soryanel. 

Un attrape-rêves trois 
en un !

De l’énergie, certains « nou-
veaux » n’en manquaient pas, à 
l’image du jeune Thomas, concen-
tré sur son attrape-rêves aux cou-
leurs bleues et vertes des scouts 
Trois Raisses.

Ramenés chez leurs parents, 
ces attrape-rêves sont, paraît-il, 
très efficaces comme attrape-
mouches et toiles d’araignée. Un 
produit trois en un ! C’est pas beau 
le scoutisme ? Pour bouger un peu 
malgré la pluie, ils ont également 
fait un peu de fléchettes et de 
babyfoot. Et la cabane ? Ils l’ont 
construite dans le local fleurisan, 
pour ne pas mouiller inutilement 
les jeunes louveteaux. Une deu-
xième journée portes ouvertes 
est prévue le 9 septembre, entre 
13 h 30 et 16 h 30.

Kevin Vaucher
www.courrierhebdo.ch
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Rebouteuse et thérapeute

agréée ASCA & RME

Thérapie ATLAS - Reboutement

Massage thérapeutiques Reiki

Avenue de la Gare 14B

Fleurier

078 868 15 02

Cabinet Elsa

Oùsortir

En eaux (très) 
troubles 

De Ben Wheatley, thriller, action, 
avec Jason Statham, Jing Wu, 
Shuya Sophia Cai... 

Préparez-vous à une décharge 
d’adrénaline. Film d’action sur-
volté, ce deuxième opus plus 
gigantesque encore que le block-
buster de 2018 plonge le specta-
teur dans des eaux toujours plus 
profondes, où grouillent de redou-
tables mégalodons, et bien plus…

Partez à la découverte de régions 
inconnues avec Jason Statham et 
Jing Wu, à la tête d’une équipe de 
chercheurs partie explorer les pro-
fondeurs de l’océan. Leur périple 
tourne à la catastrophe lorsqu’une 
opération d’extraction minière illé-
gale met en péril leur mission – et 
leur vie. Confrontés à d’immenses 
mégalodons et à des bandits sans 
pitié, nos héros doivent échapper 
aux terribles prédateurs en gar-
dant toujours un temps d’avance 
sur eux dans une terrifiante course 
contre la montre.

Oppenheimer 

De  Christopher Nolan, biopic, his-
torique, thriller, avec Cillian Mur-
phy, Emily Blunt, Matt Damon... 

En 1942, convaincus que l’Alle-
magne nazie est en train de déve-
lopper une arme nucléaire, les 
États-Unis initient, dans le plus 
grand secret, le « Projet Manhat-
tan » destiné à mettre au point la 
première bombe atomique de l’his-
toire. Pour piloter ce dispositif, le 
gouvernement engage J. Robert 
Oppenheimer, brillant physicien, 
qui sera bientôt surnommé « le 
père de la bombe atomique ». C’est 
dans le laboratoire ultrasecret de 
Los Alamos, au cœur du désert du 
Nouveau-Mexique, que le scienti-
fique et son équipe mettent au point 
une arme révolutionnaire dont les 
conséquences, vertigineuses, conti-
nuent de peser sur le monde actuel...

Ninja Turtles :

teenage years 

De Jeff Rowe, Kyler Spears, anima-
tion, action, aventure, avec Aloïs 
Agaësse-Mahieu, Micah Abbey, 
Kylian Trouillard... 

Après des années passées loin du 
monde des humains, les frères 
Tortues entreprennent de gagner 
le cœur des New-Yorkais et d’être 
acceptés comme des adoles-
cents normaux grâce à des actes 
héroïques. Leur nouvelle amie, 
April O’Neil, les aide à s’attaquer 
à un mystérieux syndicat du crime 
mais ils se retrouvent dépassés par 
les événements lorsqu’une armée 
de mutants se déploie contre eux.

Barbie 

De Greta Gerwig, aventure, comé-
die, famille, avec Margot Robbie, 
Ryan Gosling, America Ferrera... 

À Barbie Land, vous êtes un être 
parfait dans un monde parfait. 
Sauf si vous êtes en crise existen-
tielle, ou si vous êtes Ken.

Finissage
à Bleu de Chine 

Vous n’avez pas encore vu l’ex-
position à Bleu de Chine ?

Il vous reste jusqu’à dimanche 
pour aller admirer les photogra-
phies naturalistes du Fleurisan 
Thierry Ray, les peintures à l’huile 
du Vaudois Jean-Philippe Maillard 
et les sculptures verre-céramique 
et verre-acier de la Vaudoise, d’ori-
gine espagnole, Marie-Jo D. Corral.

Les trois artistes seront présents 
ce dimanche, jour du finissage, 
pour vous accueillir et répondre à 
vos questions. 

Ouverture vendredi, samedi et 
dimanche de 15 h à 18 h ou sur 
rendez-vous (032 861 28 87 ou 
ioset@bluewin.ch). Voir annonce 
en page 5.

Les galeristes, 
Adriana et Philippe Ioset

Œuvre de Jean-Philippe Mail-
lard.

Autrefois, le sel était le principal 
agent de conservation des aliments 
et paraissait aussi précieux que l’or. 
La France en produisait beaucoup 
et le roi prélevait un impôt appelé 
la gabelle, qui était haïe car elle 
pouvait multiplier par cinquante le 
prix du sel, ce qui ne pouvait que 
favoriser la contrebande. Le faux 
saunage ou contrebande de sel se 
pratiquait. Pour lutter contre les 
faux sauniers, le roi recrutait des 
soldats nommés les gabelous.

Jadis, le prince de Neuchâ-
tel ainsi que les Bernois faisaient 
venir leur sel de Salins. À côté des 
routes officielles, plusieurs sentiers 
étaient empruntés par les faux sau-
niers. L’un d’eux passait par Noir-
vaux et Buttes et son tracé a pu être 
reconstitué par les historiens.

Cette manifestation a pour but 
de rappeler l’importance du pas-
sage de l’or blanc, qui a fortement 
marqué notre contrée pendant plu-
sieurs siècles.

Pour cette 32e édition, ce 
samedi, des animations auront lieu 
dans les rues de Buttes, ainsi que 
divers stands d’artisanat et de bro-

cante. Il y aura également plusieurs 
compagnies médiévales qui seront 
présentes à la Vy Saulnier.

• La compagnie de la rose pré-
sentera un camp de la fin du 15e

siècle, des animations pédago-
giques ainsi que des tirs aux canons

• L’alliance de la croix proposera 
des ateliers sur le thème des tem-
pliers

• Les lumières de Dàinn, des 
confections de colliers runiques et 
des jeux viking

• La compagnie dog trainer et 
ses 50 oies animera Buttes et fera 
une représentation à 16 h 30

• La Cie du Petit Grimoire ani-
mera la fête avec ses tours de jon-
glerie et sa vielle

Programme

10 h : ouverture des stands et 
début des animations

11 h : partie officielle et présen-
tation des compagnies

15 h : cortège
16 h 30 : spectacle les Gueux à 

chiens
17 h 15 : spectacle de jonglerie.

Comm.

Fête médiévale du sel
Le village de Buttes accueille
la 32e édition samedi

L’association la Route du sel organise chaque année la Fête médié-
vale du sel, en souvenir du passage du sel – probablement en contre-
bande – par l’ancienne route Vy Saulnier.

Quatrième cahier

Comme annoncé en juin der-
nier, le repas de soutien organisé 
au printemps a permis d’acquérir 
deux palettes de 16 génératrices qui 
seront prochainement envoyées en 
Ukraine, en prévision du prochain 
hiver. Pour un montant total, trans-
port compris, de Fr. 5000.-. 

Toutefois, quand bien même sa 
couverture médiatique se raréfie au 
fil des mois, cet horrible conflit si 
proche de nos frontières perdure. 
Avec ses tragiques conséquences 
et son lot quotidien de morts… 
Des décès qui touchent également 
les familles actuellement accueil-
lies chez nous. C’est dire que les 
besoins de soutien sont bien réels. 

Notre comité, en organisant 
ce prochain match au loto, sou-
haite bien évidemment recueillir 
des fonds susceptibles d’aider la 
population ukrainienne. Il désire 
également maintenir en éveil les 
consciences de notre population à 

l’égard de ces femmes, ces hommes 
et ces enfants, ici et là-bas, afin de 
demeurer en pensées et en commu-
nion avec eux. C’est d’ailleurs dans 
cette perspective que le comité a 
participé à la récente célébration 
de la fête nationale ukrainienne, le 
24 août dernier.

Dès lors, venez nombreux le 
samedi 14 octobre prochain, à la 
salle Fleurisia, pour soutenir notre 
action. De informations vous par-
viendront prochainement. Soyez 
d’ores et déjà remerciés !

Contact : Pierre Aubert, pré-
sident, 079 206 90 25, association 
Soutien à l’Ukraine Val-de-Travers, 
IBAN : CH93 0076 6000 1041 3052 
6

Pierre Aubert, Yulja Page, 
Jean-Claude Kohler, Freddy Bigler, 
Daniel Racheter, Bernard Brasseur, 

Jean-Paul Lebet et 
Claude-Alain Kleiner

Association « Soutien à l’Ukraine - Val-de-Travers »

Quines pour l’Ukraine !
Grand match au loto en faveur de l’Ukraine, le 14 octobre pro-

chain, à la salle Fleurisia de Fleurier ! Venez crier « quine » en faveur 
de la population ukrainienne… Grâce à la générosité de nombreux 
soutiens individuels, de commerçants, d’institutions et de la Com-
mune de Val-de-Travers, le comité de notre association a décidé 
d’organiser une prochaine manifestation en faveur de la population 
ukrainienne ! Réservez d’ores et déjà votre samedi 14 octobre pro-
chain !

Le comité de la Fête des mois-
sons convie la population à sa 
17e édition, les 8 et 9 septembre 
prochain. Un programme riche et 
varié attendra les visiteurs, du ven-
dredi au samedi, voire peut-être 
jusqu’au petit matin du dimanche, 
pour les plus téméraires. 

Dès 18 h 30 le vendredi débu-
teront les festivités. Possibilité 
de se restaurer avec les fameux 
Mac Moissons, composés de pro-
duits frais locaux et des grillades. 
Dès 20 h 30, le célèbre groupe 
de musique folklorique suisse 
« Oesch’s die Dritten » viendra 
mettre le feu au hangar agricole 
de Rothel, aménagé le temps d’un 
week-end en salle de spectacle. 

Attention, tous les billets étant 
vendus, il ne sera pas possible d’en 
acheter sur place, les personnes 
sans billet qui désirent malgré tout 
se rendre à Rothel, auront la pos-
sibilité de se restaurer à l’extérieur 
de la salle à partir de 18 h 30. 

Le concert sera suivi d’une 
disco organisée par la jeunesse 

17e Fête des moissons au Mont de Travers 
La Suisse et ses traditions

du Haut Vallon dès 22 h 30 avec 
entrée libre. 

Le samedi, les festivités débu-
teront dès 10 h et se poursuivront 
durant toute la journée avec un 
programme riche et varié autour 
du thème de la Suisse et de ses 
traditions. Le club de lutte du Val-
de-Travers sera présent pour faire 
découvrir ce sport bien de chez 
nous. Steve Duplan, couronné 
à la fête fédérale de lutte et des 
jeux alpestres de 2019 à Zoug, 
sera également de la partie. Des 
prestations de cor des Alpes, de 
lancer du drapeau, sonneurs de 
cloches et, en primeur, le lancer 
de la pierre de Rothel, auquel tout 
le monde peut participer afin de 
remporter de jolis lots !

À 11 h 30, la fanfare la Per-
sévérante de Travers jouera pour 
accompagner l’apéritif. Pour le 
repas de midi, un plat bernois 
accompagné de rösti sera servi 
aux hôtes. 

Durant l’après-midi, la famille 
Chablaix permettra de se défou-

ler tout en passant un agréable 
moment en famille lors du tradi-
tionnel rallye. 

La soirée du samedi promet 
également de belles choses. Dégus-
tation de la traditionnelle fondue 
tout en écoutant Nicole Thomet 
accompagnée de son accordéon, 
qui laissera ensuite place, à 
20 h 30, à la fanfare l’Espérance 
de Coffrane et Geneveys-sur-Cof-
frane. Durant la soirée, une jolie 
tombola est organisée avec des 
lots gracieusement offerts par des 
sponsors de la région.

Florian Dreyer, président du 
comité de la Fête des moissons
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du 01.09
10.09

2023
au 30POUR LA ème

éditiondu

TOUS ENSEMBLE
TERRAIN DES LERREUX - FLEURIER - WWW.COMPTOIRVDT.CH

VE 01.09 22:00 - 04:00 DJ RINO (ANNÉES 80’ - 90’)

SA 02.09 13:30 - 17:10 ATELIER PÂTISSERIES POUR ENFANTS
18:30 - 19:00 CARO DANSE
22:00 - 01:00 PACIFIC GROUP
01:00 - 04:00 DJ RINO

DI 03.09 14:00 - 19:00 THÉ DANSANT - PATRICK LAITHIER
22:00 - 00:00 D. G. SCORPIO (TRIBUTE TO PINK FLOYD)

LU 04.09 19:30 - 20:00 L’ECHO DE LA FRONTIÈRE DES VERRIÈRES
22:00 - 01:00 PLAYLIST

MA 05.09 19:30 - 20:00 L’UNION INSTRUMENTALE DE FLEURIER
20:00 - 20:30 L’ESPÉRANCE DE NOIRAIGUE
21:00 - 00:00 PLAYLIST

ME 06.09 18:00 - 21:00 CID AU PATSKI’BAR
18:30 - 20:30 BALADE À PONEY
19:30 - 20:00 L’UNION DE SAINT-SULPICE
22:00 - 00:00 LA LIGNE DU CŒUR (JEAN-MARC RICHARD)

 22:00 - 01:00 DJ RINO (ANNÉES 80’ - 90’)

JE 07.09 17:00 - 19:00 AFTERWORK AVEC SICDELIS
19:30 - 20:00 LA PERSÉVÉRANTE DE TRAVERS
22:00 - 02:00 RAPH CLAW & DJ RINO

VE 08.09 22:00 - 23:00 DJ RINO
23:00 - 01:00 CONCERT RAP (TALENTS NEUCHÂTELOIS)

 01:00 - 04:00 DJ DAVE & ROD

SA 09.09 13:30 - 17:10 ATELIER PÂTISSERIES POUR ENFANTS
21:00 - 22:00 DJ KURIOS & DJ RINO
23:30 - 01:30 PATRICK LAITHIER AVEC LES SPIDERS
01:30 - 04:00 DJ KURIOS & DJ RINO

DI 10.09 11:00 - 12:00 CHORALE TRAM’SOL
11:00 - 14:00 BALADE À PONEY
14:30 - 17:10 ATELIER PÂTISSERIES POUR ENFANTS

LES ANIMATIONS

Pierre-Philippe Muriset
Rue du Quarre 5 Les Prés Bugnons 4
2113 Boveresse 2525 Le Landeron                                 

www.serrurerie-muriset.ch
032 751 63 73 -  079 334 20 39 

Constructions métalliques - Serrurerie

032 860 12 91 - 2114 Fleurier - kfenergies@bluewin.ch

CHAUFFAGE · SANITAIRE
SERVICE APRÈS-VENTE
pompes à chaleur et énergie renouvelable

 Service 079 179 04 20
 Chauffage-sanitaire 079 179 04 21

LE CŒUR À L’OUVRAGE 
POUR NEUCHÂTEL 
Rendez-nous visite au Comptoir du 
Val-de-Travers

Nous vous attendons 
sur le stand n° 18 du 
31 août au 1 septembre 2023

Magasin 
de jouets
Fleurier

Caveau de dégustati ons
Route du Camp 3
2028 Vaumarcus

032 835 19 92 - www.vins-keller.ch

ProSàD
Soins et 
Aide à Domicile

2114 Fleurier
032 860 10 23
www.prosad.ch

Votre choix
Votre santé

CLOS DU TERREAU 1   I   +41 (0)32 861 33 38   I   2112 MÔTIERS  I  WWW.AMS-SARL.CH

Venez nous rendre visite sur notre stand, 
nous vous présenterons 

nos portes de garage, quads et machines de jardin

Votre concessionnaire au Vallon

Venez déguster notre sélecti on
de vins de propriétaires récoltants en exclusivité !

sàrl

Concours
avec de

nombreux
prix

Nous serions très heureux de vous accueillir
à notre stand, où nous nous ferons un plaisir

de vous o�rir une boisson ou de vous faire déguster
un choix de vins que nous avons sélectionné pour vous.     

Nous serions très heureux de vous accueillir

Profitez de nos

OFFRES SPÉCIALES

durant le Comptoir
Comme de coutume,
notre maison sera 
présente au Comptoir
du Val-de-Travers.

Meubles AlaskaMeubles Alaska
La BrévineLa Brévine
Action sur literie

durant tout le comptoir Comptoir du Val-de-Travers, Stand n° 50

Venez découvrir en exclusivité nos 2 nouvelles promoti ons

« La Campagne Pernod » à Couvet – 6 villas et 10 appartements
« La Mercière » à Noiraigue – 6 villas

Grand-Rue 19, 2114 Fleurier       www.transcrea.ch       032 861 13 13

TransCréa Sàrl
Immobilier

Conseils - Location - Vente

VAL-DE-TRAVERS

INVITATION
Le CID du Val-de-Travers et ses commerçants

sont heureux de vous accueillir
pour partager le verre de l’amitié

au Patski’Bar du Comptoir du Val-de-Travers

Mercredi 6 septembre de 18 h à 21 h
Venez nombreux!

Ville en plein essor de 10’700 habitants, 
chef-lieu du district de la Broye-Vully, Payerne 
est idéalement située entre Berne et Lausanne, 
au bord du cours d’eau la Broye.

Elle est construite autour de l’abbatiale, 
chef-d’œuvre d’art roman, parmi les plus 
vastes de Suisse. Son origine est millénaire 
et le destin de ses personnages historiques 
est fascinant. Le site de l’abbatiale s’est vu 
décerner une distinction spéciale du jury lors 
de la cérémonie des Awards de la rencontre 
annuelle du Forum européen du musée en 
2023.

Outre ses édifices, la ville vaudoise propose 
de nombreuses activités sportives et cultu-
relles. L’Union des sociétés locales est compo-
sée d’une soixantaine de sociétés. Payerne a 
la chance d’avoir des manifestations tradition-
nelles annuelles, telles que les Brandons, les 

10 km de Payerne, la Braderie, le Tirage et le 
Red Pigs Festival et son Comptoir bisannuel.

La Commune de Payerne est également 
propriétaire de 13,5 hectares d’un vignoble 
à Lavaux, exploité par La Cave L’Abbatiale. 
Elle possède des pâturages sur les hauts de 
Provence qui permettent aux agriculteurs de 
faire paître leur bétail durant la période esti-
vale.

Également sur le territoire payernois, 
swiss aeropole SA est responsable de l’exploi-
tation et de la surveillance de Payerne Airport 
et développe le premier parc économique et 
technologique de Suisse pour les entreprises 
de l’aérospatiale et des industries connexes.

La ville de Payerne se réjouit de vous faire 
découvrir les richesses de son patrimoine sur 
son stand durant le Comptoir.

Hôte d’honneur
Payerne

Le premier Comptoir a eu 
lieu sur la place de Longereuse à 
Fleurier du 13 au 18 septembre 
1962. Il avait pour but de réu-
nir les commerçants du Vallon 
pour présenter leurs produits à 
la population du Val-de-Travers. 
Aujourd’hui, le Comptoir a bien 
évolué, mais il a toujours gardé 
cet esprit de rapprocher les entre-
prises du Vallon et ses habitants.

Il y a 4 ans, la 29e édition 
du Comptoir avait lieu. Mal-
heureusement, les trois années 
suivantes n’ont pas connu cet 
évènement en raison de la crise 
sanitaire. En 2022, le comptoir 
a tenté de relancer une édition 

mais les restes de la pandémie 
mondiale étaient encore trop 
présents. Le comité s’active donc 
depuis l’année 2022 pour prépa-
rer cette tant attendue 30e édi-
tion du Comptoir.

Le Comptoir du Val-de-Tra-
vers c’est également :

• Entre 18’000 à 25’000 visi-
teurs
• Un hôte d’honneur de marque
• Un invité d’honneur
• Plus de 80 exposants
• 3 restaurants – 1 bar
• Animations pour petits
 et grands

Qu’est-ce que le Comptoir ? INFORMATIONS PRATIQUES

HORAIRE EXPOSITION
Lundi au vendredi 18h30 - 22h00
Samedi 11h00 - 22h00
1er dimanche 11h00 - 21h00
2e dimanche 11h00 - 18h00

VENIR AU COMPTOIR
Voitures et parking
Parking du collège Longereuse, 
Vaucher Manufacture,
et de la patinoire.

À pied
Gare CFF Fleurier - Terrain
des Lerreux environ 5 minutes

Lieu
Terrain des Lerreux,
Pl. de Longereuse 19, 2114 Fleurier

RENTREZ
EN SOMNAMBUS

TARIFS
Entrée unique Fr. 5.-
pour les 10 jours.

Notre objectif financier n’est 
pas de dégager des bénéfices 
importants mais de couvrir 
nos charges en vue de péren-
niser notre manifestation.
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Rue de France 3
CH 1450 Sainte-Croix
079 409 05 25   

Entretien - Rénovation
Réparation de 
Prothèses Dentaires   

LABORATOIRE 
DENTAIRE 

M.C Huguenin  
Technicienne Diplômée 

MAÇONNERIE
BÉTON ARMÉ  I  CARRELAGE

RÉNOVATION DE  
CRÉPIS À L’ANCIENNE

2108 COUVET
+41 32 863 12 16
info@codonisa.ch

 

 À LOUER 
à COUVET
Grand-Rue 32a

Atelier à usages 
multiples
Eau courante,
chauffage. Accès facile, 
parking.

Dès le 1er septembre.

Loyer Fr. 700.-
+ charges. À discuter
Tél. 079 663 12 59
ekjeannet@bluewin.ch

À LOUER
À FLEURIER - RUE DES SUGITS 5

libre dès le 1er septembre 2023

4 pièces
2e étage, cuisine agencée, salon,

3 chambres, salle de bains baignoire, 
balcon, cave, galetas, part au jardin,

part à la buanderie.

Fr. 950.- charges Fr. 250.-

Fiduciaire Christian Lebet
Grand-Rue 10 - 2112 Môtiers

Tél. 032 866 15 14 

CHERCHE
À LOUER
à COUVET

Garage
Tél. 032 863 26 74

 À LOUER 
à COUVET
Rue de la Flamme

Garage
motorisé
Libre au 1er novembre.
Loyer Fr. 110.-
Tél. 032 861 23 31

Round 1 ! Il faut immédiatement 
préciser que la boxe ne se résume 
nullement à se « taper dessus ». 
C’est un art et un sport avec le res-
pect de l’adversaire constamment 
en toile de fond. Le light-contact 
est une version soft de la boxe où 
les coups ne sont jamais portés à 
pleine puissance. C’est la technique 
qui prime, une sorte d’escrime de 
la boxe. Charlotte a commencé le 
light-contact au Boxing-Club Val-
de-Travers pour suivre quelques 
copines à elle. « Après une semaine, 
elles avaient toutes arrêté et moi j’ai 
continué. » C’est elle qui a attiré 
son papa Stéphane sur le ring.

Une bonne « drogue »

Round 2 ! Rien ne prédesti-
nait Stéphane à la boxe, ni même 
au sport à fréquence si régulière. 
« Je faisais 12 kilos de plus il y a 
une dizaine d’années. Puis j’ai eu 
un déclic. Une prise de conscience. 

Chez les Droumaguet, père et fille adorent se « taper dessus » !
Stéphane et Charlotte Le Droumaguet vivent paisiblement à La Côte-aux-Fées. Le père a 50 ans et sa fille en a 37 de moins. Mais cet 

écart d’âge ne se perçoit absolument pas. Ils sont d’une complicité à toute épreuve et ils ne se quittent jamais bien longtemps. Le père suit 
même sa fille jusque sur le ring depuis que Charlotte a commencé le light-contact au Boxing-Club Val-de-Travers, il y a trois ans. Les deux 
« inséparables » s’entraînent ensemble et se boxent donc régulièrement l’un et l’autre. De quoi régler certaines disputes avec les gants de 
boxe ? « Je n’ai pas besoin de dispute pour me lâcher un peu », fait fuser la jeune fille. Le combat est ouvert !

Le sport a été quelque chose de sal-
vateur dans ma vie. J’appréhende 
le quotidien comme une succession 
de combats et il faut être en forme 
pour les mener. C’est une bonne 
addiction. » L’addiction, il connaît 
ça, lui qui travaille à la Fondation 
Ressource de La Côte-aux-Fées. « Je 
m’occupe de personnes marginalisées 
et de personnes dépendantes à la 
drogue. J’essaie de leur faire com-
prendre que cette addiction peut être 
remplacée par quelque chose de plus 
positif comme le sport par exemple. »

Du luxe des grandes villes 
à La Côte-aux-Fées

Round 3 ! Le changement, le 
Français d’origine connaît aussi 
ça ! Stéphane a longtemps par-
couru la Suisse et d’autres pays 
lorsqu’il était encore employé par 
une grande chaîne d’hôtels de luxe. 
« Ce qui m’impressionne le plus chez 
papa, c’est qu’il a travaillé dans le 

BOXE

BOXE

BOXE

BOXE

luxe et les grandes villes et qu’il se 
retrouve aujourd’hui à habiter dans 
un village de quelques centaines 
d’habitants au Val-de-Travers », réa-
git sa fille. « Et je m’y sens bien », 
lui répond-il en une fraction de 
seconde. Il est comme ça Stéphane, 
il suit son propre chemin et non pas 
celui que quiconque essaie de lui 
imposer.

Cogner encore plus fort !

Round 4 ! À ce propos, depuis 
quelques semaines, c’est lui qui a 
donné l’impulsion pour se diriger 
vers des sports avec encore plus de 
contact avec sa fille. Beaucoup de 
parents auraient sans doute essayé 
de maintenir le plus longtemps pos-
sible leur fille dans une discipline 
où les contacts sont moindres. Pas 
lui ! « Honnêtement, il a pas eu à me 
convaincre énormément car j’avais 
aussi en tête de me diriger un peu 
plus vers la boxe ou le MMA (arts 
martiaux mixtes). Ce qui me plaît 
dans ces disciplines, c’est de ne pas 
avoir le droit à l’erreur car la sanc-
tion peut tomber à tout moment sous 
forme de KO », explique Charlotte. 
Père et fille se rendent ainsi une fois 
par semaine, en train, à Neuchâtel 
pour cogner encore plus durement. 
Rallier Neuchâtel depuis La Côte-
aux-Fées est déjà un sacré combat. 

« Contre papa, le light-
contact n’est plus très 
‹ light › parfois... »

Le round décisif ! Actuel-
lement, la fille se remet d’une 
blessure qu’elle s’est faite... 

au breakdance ! Elle revient gen-
timent en forme dans l’apparte-
ment familial qui se transforme 
en véritable salle d’entraînement 
par endroits (sac de frappe dans 
l’entrée, barre de traction dans 
le couloir,...). « Je suis impa-
tiente de pouvoir reprendre vrai-
ment l’entraînement et boxer avec 
papa. » Toujours en douceur ? 
« Pas vraiment », rigole Stéphane.

« En light-contact, Charlotte se fait 
souvent remettre à l’ordre par l’ar-
bitre parce qu’elle tape trop fort. Spé-
cialement contre moi bizarrement... » 
Parole à l’accusée : « C’est vrai que 
le light-contact n’est plus très light 
parfois. Je sais que lui n’ose pas trop 
frapper fort quand il m’a en face de 
lui, c’est un avantage. » Du moins 
jusqu’à un certain point. « Parfois, 
il m’envoie un coup légèrement plus 
fort et je comprends que je dois me 
tempérer un peu. » Avec ces deux 
là, l’amour ne se partage pas main 
dans la main mais les poings liés ! 

Kevin Vaucher

Stéphane et sa fille Charlotte allient la communion de la vie de famille 
avec l’amour des gants de boxe. Ils montent ensemble sur le ring.

Dans leur appartement de La 
Côte-aux-Fées, il n’est pas rare 
qu’ils s’adonnent à un entraîne-
ment improvisé.

Une course - mille 
(més)aventures

Le 26 août, il est 5 heures du 
matin à St-Jeoire (France) lorsque 
les coureurs du trail s’élancent sur 
80 kilomètres. Certains ont ingur-
gité une bonne dose de caféine 
avant que le parcours n’ajoute 
une bonne dose de dénivelé : 
5200 mètres précisément. Dans 
cet enchaînement de pentes très 
raides, Christian Fatton passe avec 
les trente premiers au sommet du 
premier col. Le Néraoui a davan-
tage souffert (des articulations) en 
descente qu’en montée. Il a aussi 
souffert de la pluie, du froid et du 
vent qui ont accompagné la suite 
de sa course. À mi-course, il est 
tétanisé par le froid et proche de 
l’hypothermie mais il continue ! 
Finalement, le beau temps revient 
et Christian en profite pour remon-
ter quelques rangs, après avoir 
beaucoup perdu de temps dans la 
partie médiane du parcours, 62 
des 80 partants franchiront fina-
lement la ligne d’arrivée. Parmi 
eux, le Vallonnier qui se paie un 
podium en catégorie et une 50e

place au scratch. Il aura passé 16 
heures et 14 secondes à monter et 
à redescendre des montagnes. Et il 
en redemande !

COURSE

COURSEÀPIED

COURSEÀPIED

COURSE

Au

on aime le sport... 
tous les sports !
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